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FECHA: Febrero 05 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “50 reprobados por alcoholímetro” 

 
“Acumulación de gas causó estallido: PGR”  

 “Fue el gas”  

 “Gas, origen de la explosión en Pemex” 

 
“SSPM: amparo a multas es lesivo” 

 
“Solapa Canacope comercios ilegales”  

 
“Más de 100 mil vehículos ya tienen placas nuevas”  

 
“Crecen suicidios”  

 
“Valora Echeverría medidas para el sistema de justicia”  

 
“PGR: gas en sótano causo estallido”  

 
“Hallan causas, no responsables”  

 “Explosión en la Torre de Pemex fue por gas acumulado, aclara la PGR” 

 
“PGR: el estallido, por acumulación de gas en el sótano”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Comienza insaculación de ciudadanos en IEEH: Inicia hoy el sorteo para insacular al 15 por ciento de 

ciudadanos que participarán como funcionarios de mesas directivas de casilla en el proceso electoral para renovar el 
Congreso local. En la pasada sesión ordinaria del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) determinaron 

septiembre como base para seleccionar a la población que fungirá como presidentes, secretarios, vocales y escrutadores 
en las mesas de casilla de los 18 distritos. Hasta el 11 de enero del 2013, el listado nominal ascendió a 1 millón 890 mil 

312 hidalguenses, según el último corte que efectuó el Registro Federal de Electores (RFE), 35 mil 879 personas 

cancelaron su trámite, detectó 4 mil 648 duplicados y 5 mil 389 fueron dados de baja por muerte o pérdida de derechos 
políticos. La información publicada por el RFE exhibió que el listado nominal cuenta 895 mil 126 hombres y 995 mil 186 

mujeres. El 18 de mayo del 2012 concluyó el proceso de depuración de credenciales y listado nominal a escala nacional, 
por ello el corte definitivo de hidalguenses inscritos era de 1 millón 861 mil 638, que votaron en julio pasado. Hasta el 11 

de enero la cifra de ciudadanos con credencial para votar aumentó en 28 mil 674 personas. De acuerdo con el calendario 

electoral hoy aprobarán a coordinadores distritales electorales, así como consejeros integrantes y su estructura técnico-
administrativa. En este tema el consejero presidente del IEEH, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, sostuvo que prevalecerán 

perfiles ciudadanos en los 18 consejos distritales, pues la comisión especial para el análisis de funcionarios de casilla 
realizó un trabajo exhaustivo para cumplir con ese objetivo. “En esta comisión daremos apertura importante a los 

ciudadanos para que integren esta organización electoral, que sean personas que conozcan su distrito y sus condiciones 
para llevar un proceso adecuado”. (Gabriela Porter, página 05) 
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Criterio-Partidos tienen hasta el 05 de marzo para alianzas: El presidente consejero del Instituto Estatal Electoral 

(IEE), Mario Pfeiffer Islas, señaló que los partidos políticos tienen hasta el 10 marzo para presentar sus coaliciones al 

Instituto. Indicó que de haber alianzas entre los partidos deberán presentar una plataforma política en conjunto. "Una 
vez que han concluido los institutos políticos con el registro de sus plataformas, que es la oferta política que sus 

candidatos sostendrán durante las campañas electorales, está la posibilidad de que los partidos puedan formar 
coaliciones, estamos dentro del plazo para que estos pidiera realizarse", aseveró. En entrevista, aseguró que el Instituto 

Estatal Electoral estará atento a lo que los partidos decidan al respecto, sin van o no en coalición. "El periodo de registro 

de coaliciones empezó con el propio proceso electoral el 15 de enero y concluirá el 10 de marzo", dijo. Reiteró que 
aunque los partidos políticos presentaron su plataforma en lo individual, si realizan una coalición tendrán que presentar 

ante el IEE una plataforma de alianza. "Tienen que cumplir con los requisitos de la coalición, los cuales establecen cómo 
tendrían que organizarse los propios institutos, es lo que nos va marcando la propia legislación. El artículo 58 es 

específico en el sentido en que se debe señalar en el convenio de coalición de manera muy específica qué partidos lo 

forman, la elección, las causas que motivan la propia coalición, en cuanto a los emblemas de los partidos irían en los 
individual en la boleta", agregó Mario Pfeiffer. COALICIONES Apenas la semana pasada el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido Acción Nacional (PAN), Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM), Partido del Trabajo (PT), Movimiento Ciudadano (MC) y el Partido Nueva Alianza (Panal) entregaron 

sus plataforma electorales ante el Instituto Estatal Electoral. Los partidos políticos cumplieron con el primer paso del 
proceso electoral con la entrega de sus plataformas. En adelante se determinará si hay o no coaliciones entre los 

institutos políticos para los comicios del próximo 7 de julio en donde se renovará en Congreso del estado. El PAN ha 

tenido ya pláticas con el PRD para una posible coalición de acuerdo con la dirigencia estatal. El PRI se dice abierto a 
tener una alianza con el Panal. El PT ha buscado al PR y a Movimiento Ciudadano. Sin embargo en cada uno de los casos 

aún no hay nada establecido. De todos ellos, el único que ha descartado las alianzas de manera definitiva ha sido 
Movimiento Ciudadano quien enfrentará solo los comicios de julio próximo. Aún resta un mes para que existan 

negociaciones entre los partidos. Precampañas > Mario Pfeiffer comentó que los partidos políticos también están dentro 

de los plazos para celebrar sus propios procesos internos para la selección de sus candidatos. > Subrayó que si los 
partidos políticos pretenden realizar actividades de precampaña tendrán que notificarlo al IEE para la supervisión de los 

recursos que destinarán.  >En cuanto a la estructura del IEE, mencionó que se han reunido con los representantes de 
partidos para analizar las propuestas de los consejeros distritales y de su estructura. (Alejandro Reyes, página 11) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Descarta el PVEM coalición PRI local: El comisionado distrital en Tulancingo del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), Carlos Belmonte, reveló que actualmente trabajan en la creación de estructuras para fortalecer al 

instituto político, para participar en las campañas para diputados locales. Respecto a la política de alianzas descartó la 

coalición total con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), lo que significa que no la aplicarán en todos los distritos 
hidalguenses y dijo esperar que exista la separación en Tulancingo. “Las necesidades políticas caminan, últimamente se 

habla de pluralidad y alternancia por lo que debe existir apertura a nuevas ideas, trabajamos en que pueda haber 
negociaciones con partidos como PRD, PT y MC”. Reiteró que buscan de manera individual plasmar el trabajo de dos 

años donde lograron una votación significativa, por lo que consideró que pueden dar un buen resultado en la contienda 

electoral del 7 de julio. “Laboramos en los municipios de la región Cuautepec, Santiago y Singuilucan, mediante la 
creación de comités con la búsqueda de la representación, así como la integración de solicitudes en lo que respecta a 

necesidades sociales”. Estimó necesario el desarrollo de una casa de gestión que desarrolle proyectos para el progreso 
social en favor de quienes más lo requieren. “Cada vez se han integrado más personas, estoy interesado en que nuestros 

diputados se enfoquen no sólo a legislar, sino también a gestionar mayores partidas presupuestales y acciones a favor 

del empleo”. (Everest Villagrán, página 04) 

Crónica-Avanza diálogo para integrar una posible alianza PAN-PRD: Confirmaron líderes estatales del Partido de 

la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) que comenzaron pláticas formales para determinar una alianza 
para el proceso electoral del próximo 7 de julio. El dirigente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, reconoció que ya 

entablaron reuniones a escala nacional con el sol azteca para establecer una eventual coalición para la contienda 

electoral de este año. Destacó que en otras entidades donde celebrarán comicios locales ya formalizaron este escenario, 
como Baja California y Veracruz. “Estamos en pláticas con dirigentes para entablar una alianza, primero tomaremos la 

opinión de la militancia panista y luego analizaremos la posibilidad de llevar una coalición parcial o total”. Por su parte, el 
presidente del Comité Ejecutivo Estatal del partido amarillo, Arturo Sánchez Jiménez, descartó reuniones o acercamientos 

con la derecha, aunque comenzaron con evaluaciones a escala municipal para conocer el ánimo de los simpatizantes 

perredistas. “Trabajamos para analizar a detalle el tema de las coaliciones con los partidos y en su momento se hará 
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saber, hay posibilidades de coalición pero no hay compromisos en este momento”. En tanto el secretario general del sol 

azteca, Marco Antonio Rico, explicó que en el próximo Consejo Estatal del PRD, a celebrarse la próxima quincena de 

febrero, aprobarán la posibilidad de coaligarse con otras fuerzas políticas, incluso con Acción Nacional. PT NO LOS 
CONVENCIÓ. Por su parte, la dirigencia del Partido del Trabajo (PT) informó que en semanas pasadas mantuvo 

acercamientos con el sol azteca para tratar de formalizar una coalición con los organismos de izquierda. El dirigente 
petista, Mariano Torres L´Estrade, exhortó al sol azteca a “reflexionar su coalición con el PAN”. El coordinador estatal 

reiteró que continúan en la búsqueda del PRD y Movimiento Ciudadano para formalizar un bloque de izquierda, aunque 

enfatizó que “con el PAN, ni  a la esquina”. Además, consideró que en caso de esta eventual coalición PRD-PAN, en 
automático el PT será la tercera opción política para los comicios del 2013, ya que el partido de la estrella “llevaría una 

verdadera propuesta de izquierda”. (Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-Debe PAN evitar alianzas: Ludlow: Sí el Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN en Hidalgo verdaderamente 

quiere dejar de ser un partido “chiquito” y “mediocre”, tendrá que prescindir de una alianza en las próximas elecciones de 

diputados locales “aunque nos vaya mal”. Por el contrario, la tarea de la dirigencia y de los panistas tendrá que enfocarse 
en trabajos de bases para generar más estructura y “cautivar al ciudadano para que se afile al partido sin ponerle trabas 

y empezar a engrosar nuestras listas”, expresó Daniel Ludlow Kuri. Sin oponerse a las alianzas, el panista señaló que en 
este momento una liga con cualquier otro partido llevaría al blanquiazul a “la mediocridad total”, pues provocan que las 

estructuras se desmoronen y crezca la de los otros partidos políticos. “Fortaleciéndonos internamente con un trabajo en 

cada sección, municipios y distritos nos llevará al crecimiento, para que en las elecciones de 2015 estemos en 
condiciones de pelear la mayoría del Congreso, la mayoría de ayuntamientos y tener posibilidades de ganar la 

gubernatura”, dijo. El líder albiazul comentó que al debacle del PAN, no sólo en Hidalgo sino en toda la república, ocurrió 
luego de perder las elecciones presidenciales de 2012, “mandándolos al tercer lugar”; otra estocada fue la pérdida en 80 

por ciento de su militancia activa y adherente, quienes no refrendaron. En el estado, esta mala racha fue de 2 mil 817 y 2 
mil 419 militantes activos y adherentes que refrendaron, respectivamente. Ambas cifras contrastan con el anterior 

padrón, el cual era de 5 mil 971 activos y 35 mil 374 adherentes en la entidad. “Para que el PAN, por sí sólo, pueda 

crecer y derrotar al PRI debemos de insistir en fortalecer el partido, las estructuras y crecer como instituto, y con la 
militancia activa chambeando en la calle con los ciudadanos, recorriendo colonias, haciendo labores en equipo y unidad 

con una buena coordinación desde el comité, y eso no se ha hecho”, finalizó Ludlow Kuri. (José Antonio Alcaraz, 
página 04) 

Criterio-Se gana en las urnas: Panal: Heriberto Martínez Santiago, líder del Partido Nueva Alianza (Panal) en la 

entidad, informó que evitarán impugnar ante tribunales electorales los resultados de la votación del próximo 7 de julio. 
“El que gana en las urnas, gana”, señaló el directivo, quien a seis meses de que se desarrollen los comicios para 

diputados locales insistió en la necesidad de que los partidos respeten el voto ciudadano y eviten las impugnaciones o 
juicios ante tribunales. Luego de la amarga experiencia en Huasca de Ocampo, en donde el Tribunal Electoral del Estado 

de Hidalgo (TEEH) revirtió el resultado de la votación, pues el Panal había ganado en las urnas por pocos sufragios, y el 

tribunal entregó la alcaldía a la abanderada del PRI, el directivo dijo que esta situación no tiene porque repetirse. “Se 
gana en casillas, no en tribunales”, reiteró el panalista, quien aseguró que por estos hechos los ciudadanos pierden la 

confianza en las instituciones que organizan los comicios y en sus autoridades. “Sabemos que existen instancias jurídicas 
a donde se pueden resolver estos conflictos, pero es importante respetar el voto de aquellos ciudadanos que libremente 

van y eligen a sus representantes”, expresó el líder. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Insistirá el PT a PRD para crear coalición: El Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo insistirá en el 
fortalecimiento de los partidos de izquierda para ir en alianza en las elecciones de diputados locales, sin el PAN, pues esto 

permitiría continuar con la plataforma e inercia progresista que se trae. Mariano Torres L’estrade, coordinador del PT en 

Hidalgo, llamo a Movimiento Ciudadano (MC) y, en especial, al PRD para fraguar una alianza antes del 10 de marzo, 
presentando a sus mejores candidatos para los 18 distritos electorales. Pues el sol azteca ha dejado ver su intención de 

formalizar una alianza con Acción Nacional, como lo han venido haciendo en las pasadas elecciones de ayuntamientos, en 
2011, y de diputados locales, en 2010. Torres L’estrade llamó al PRD para que reflexione su intención de ir con el 

blanquiazul, para que en contraparte pueda unir fuerzas con los partidos de izquierda y con los sectores sociales 
campesinos, obreros y sindicatos. Al respecto, el presidente del PRD, Arturo Sánchez Jiménez, señaló que “hay 

posibilidades de ir en coalición”, aunque no han dicho con qué partido o partidos. “Hemos estado trabajando para 

analizar a detalle el tema de las coaliciones con los partidos y en su momento se hará saber”, expresó el líder perredista. 
(José Antonio Alcaraz, página 04) 
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Síntesis- Porras: es viable una reforma sin privatizar Pemex: El gobierno del estado confía que la relación con el 

gobierno federal mejore a través de los nuevos nombramientos de delegados, así lo mencionó el gobernador Francisco 

Olvera Ruiz, quien recordó que durante la administración anterior el trato no fue el óptimo y la coordinación de esfuerzos, 
paupérrima. En entrevista el mandatario estatal reiteró, como en ocasiones anteriores, que el trabajo que se tuvo con las 

delegaciones de las dependencias federales durante la administración de Felipe Calderón fue en parte la responsable de 
que no se alcanzaran mejores resultados, sobre todo en el combate a la pobreza. Por esa razón dijo mirar con buenos 

ojos, pero sobre todo con mejores expectativas la renovación de delegados, con quienes se forjará desde el inicio de sus 

gestiones una relación de cordialidad y trabajo conjunto, por lo que habrá modificaciones en los planes, proyectos y 
ejecuciones de diversos programas. "La nueva relación ha sido la que siempre hemos buscado y provocado, tratamos de 

tener concurrencia en los objetivos, de sumar estrategias y actividades para que no haya dispersión en los logros, en 
suma, estrecha coordinación, en el pasado no con todos la encontramos, en este caso con la suma de delegados 

esperamos que haya esa coordinación", dijo. Al ser cuestionado si dicha modificación en la forma de trabajar de su 

gobierno, ameritaría una iniciativa de reforma administrativa ante el Congreso del estado, Olvera Ruiz destacó que no, ya 
que los cambios se efectuarán de manera interna en las distintas dependencias. "Estamos hablando de cómo alinear las 

operaciones del poder ejecutivo ahora que vamos a tener más sinergia con los delegados federales, esto va a significar 
más trabajo y vamos a reorganizar no desde el punto de vista legal sino del operativo, estamos operando esta 

reorganización y la daremos a conocer en fechas próximas."Dentro de la estrecha comunicación a la que hizo referencia 
entre el estado y la federación, el gobernador dijo haber tenido un primer acercamiento con el nuevo director de 

Petróleos Mexicanos (Pemex) quien le afirmó que el proyecto de la Refinería Bicentenario, va por buen camino."Él me ha 

informado que recibió indicación del presidente de la República que la refinería es un tema que tiene que seguir 
trabajando y ellos están revisando los detalles de este tema y en su momento harán el pronunciamiento oportuno, pero 

hasta el momento el tema va caminando". (página, 04) 

Síntesis- PRD supera los 600 afiliados en 2 semanas: El gobierno del estado confía que la relación con el gobierno 
federal mejore a través de los nuevos nombramientos de delegados, así lo mencionó el gobernador Francisco Olvera 

Ruiz, quien recordó que durante la administración anterior el trato no fue el óptimo y la coordinación de esfuerzos, 
paupérrima. En entrevista el mandatario estatal reiteró, como en ocasiones anteriores, que el trabajo que se tuvo con las 

delegaciones de las dependencias federales durante la administración de Felipe Calderón fue en parte la responsable de 
que no se alcanzaran mejores resultados, sobre todo en el combate a la pobreza. Por esa razón dijo mirar con buenos 

ojos, pero sobre todo con mejores expectativas la renovación de delegados, con quienes se forjará desde el inicio de sus 

gestiones una relación de cordialidad y trabajo conjunto, por lo que habrá modificaciones en los planes, proyectos y 
ejecuciones de diversos programas. "La nueva relación ha sido la que siempre hemos buscado y provocado, tratamos de 

tener concurrencia en los objetivos, de sumar estrategias y actividades para que no haya dispersión en los logros, en 
suma, estrecha coordinación, en el pasado no con todos la encontramos, en este caso con la suma de delegados 

esperamos que haya esa coordinación", dijo. Al ser cuestionado si dicha modificación en la forma de trabajar de su 

gobierno, ameritaría una iniciativa de reforma administrativa ante el Congreso del estado, Olvera Ruiz destacó que no, ya 
que los cambios se efectuarán de manera interna en las distintas dependencias."Estamos hablando de cómo alinear las 

operaciones del poder ejecutivo ahora que vamos a tener más sinergia con los delegados federales, esto va a significar 
más trabajo y vamos a reorganizar no desde el punto de vista legal sino del operativo, estamos operando esta 

reorganización y la daremos a conocer en fechas próximas." Dentro de la estrecha comunicación a la que hizo referencia 

entre el estado y la federación, el gobernador dijo haber tenido un primer acercamiento con el nuevo director de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) quien le afirmó que el proyecto de la Refinería Bicentenario, va por buen camino. "Él me ha 

informado que recibió indicación del presidente de la República que la refinería es un tema que tiene que seguir 
trabajando y ellos están revisando los detalles de este tema y en su momento harán el pronunciamiento oportuno, pero 

hasta el momento el tema va caminando". (Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis- PT pierde a seguidores en Progreso: Aseguró el dirigente estatal de PT, Mariano Torres L´estrade, que 
para mantener la fuerza de izquierda en el gobierno de Progreso de Obregón, se deben acabar los problemas que se han 

generado en ese municipio, y mantener los puentes de diálogo. El líder petista dijo que con la salida de un grupo de 
personas que se decía petista y que se sumó a las filas del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), se ha 

generado una estabilidad y gobernabilidad en Progreso de Obregón, donde ya se ha reiniciado el dialogo por medio del 

cual se busca mantener a la izquierda en el gobierno loca. “Hemos construido ya un puente de dialogo y se nos ha 
informado que lo más lamentable que ocurrió, es que una parte de la ciudadanía y seguidores del PT ya pertenecen a 

Morena, lo que no fortalece el trabajo del partido”. Antes que nada en Progreso de Obregón es importante que se 
mantengan los puentes de diálogo para acabar con los problemas que se han generado en ese municipio, a fin de que se 

mantenga la fuerza de la izquierda en el gobierno, aseguró el dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT); Mariano 
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Torres L´estrade. La situación actual a decir del líder petista; es que a pesar de la salida de un grupo de personas que se 

decía petista y que se sumó ya a las filas del Movimiento de Regeneración Nacional,  ha llevado a una estabilidad y 

gobernabilidad en el municipio, donde aseguró que se ha reiniciado el diálogo por medio del cual se busca mantener a la 
izquierda en el gobierno local. 'Hemos construido ya un puente de dialogo y se nos ha informado que lo más lamentable 

que ocurrió, es que una parte de la ciudadanía y seguidores del PT ya pertenecen a Morena, lo que no fortalece el 
trabajo del partido, pero creo que el alcalde mantiene las condiciones de credibilidad entre la ciudadanía por medio de 

sus trabajos y acciones', finalizó. (Jaime Arenalde, página 04) 

El Independiente- Expondría PRD ante Congreso, opacidad de recursos en Xochiatipan:  En caso que el 
presidente municipal de Xochiatipan, Pedro Bustos Hinojosa insista en ocultar al cabildo la Ley de Egresos 2013, la 

fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ventilará el problema en tribuna del Congreso 
local. De nueva cuenta, regidores fueron convocados ayer para aprobar dicho documento que piden conocer 

previamente; sin embargo la reunión fue pospuesta para el miércoles, informó Javier López Torres, secretario de 

organización del PRD. El anterior viernes, los regidores perredistas señalaron la presencia de seis “asesores” que cobran 
14 mil pesos mensualmente en la presidencia municipal, a pesar que viven en Pachuca, por lo que exigieron 

transparentar nómina del ayuntamiento. Apuntó que el sol azteca está a favor que regidores conozcan presupuesto y 
finanzas del municipio, como establece la Ley Orgánica Municipal. Son tres intentos de Bustos Hinojosa para que el 

cabildo le apruebe el presupuesto, pero los regidores de los partidos políticos, incluido el PRI al que pertenece el acalde, 

no aceptaron bajo el argumento que desconocen su contenido. El año anterior, regidores solicitaron transparentar 
nómina del ayuntamiento y el presupuesto al presidente municipal, quien insistió en ocultar información, situación que se 

agravó cuando les negó aguinaldo. Bustos Hinojosa trató a los integrantes del cabildo como si fueran “sus empleados y 
no les da acceso a información” y apuntó que incluso regidores del PRI están inconformes con esta situación. El anterior 

viernes, regidores perredistas señalaron la presencia de seis “asesores” que cobran 14 mil pesos mensualmente en la 
presidencia municipal, a pesar que viven en Pachuca, por lo que exigieron transparentar nómina del 

ayuntamiento(Víctor Valera, página 04) 

El Sol de Hidalgo- LUCAS GONZÁLEZ, NUEVO COORDINADOR JURÍDICO DEL PRI: Ricardo Crespo Arroyo, 
presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, nombró a Lucas González López como titular de la Coordinación Jurídica 

de este instituto político, en sustitución de Gerardo Alfonso Arana Sáenz. González López aseguró que regresa a "su 

casa", el Revolucionario Institucional, con la convicción de responder a los embates de la oposición y estar atento a que 
sus dirigentes, candidatos, militantes y simpatizantes actúen con respeto al marco jurídico. El nuevo coordinador jurídico 

tiene una amplia trayectoria en el ámbito público: se desempeñó como secretario de Organización del Comité Estatal de 
la Juventud, presidente del Comité estatal de la Juventud de la CNOP, secretario de Acción Cívica y Social, delegado 

regional en Zimapán y Atotonilco el Grande; fue presidente y magistrado del Tribunal Superior de Justicia en Hidalgo, así 
como jefe de asesores del Congreso del Estado. (Redacción, Ojo: Política) 

Milenio-Presenta MC nueva Comisión Ejecutiva: Movimiento Ciudadano presentará hoy la nueva Comisión Ejecutiva 

Estatal para enfrentar el proceso electoral de julio próximo en donde se renovará el Congreso del estado. De acuerdo con 
la coordinadora estatal del partido, María Cruz García Sánchez, habrá nuevas incorporaciones al instituto político. Expresó 

que los cambios vienen desde la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano. García Sánchez mencionó que con la 

llegada de nuevos elementos se apuntalará el partido para las elecciones del 7 de julio. Por otra parte, la coordinadora 
estatal del partido señaló que será la dirigencia nacional la que decida si la colocan en la lista de candidatos 

plurinominales para las elecciones de diputados locales. Indicó que se buscará que los candidatos sean emanados de la 
sociedad independientemente de quienes levanten la mano al interior del partido. Mencionó que ha sostenido pláticas con 

aspirantes de los distritos de Pachuca I y II, Tizayuca, Tepeapulco y Tepeji del Río, aunque evitó dar nombres "Los 

candidatos ya se están acercando algunos, hemos estado con pláticas con algunos otros, pero nombres todavía no 
podemos dar hasta que exista un compromiso y un convencimiento de cada uno de ellos", dijo. Asimismo, ratificó la 

postura del partido de ir en solitario a los comicios de julio próximo. "La única alianza es con la ciudadanía, estamos en 
las mejores condiciones para hacer nuestro propio trabajo, nos vamos solos, yo creo que es la oportunidad que nos 

estamos dando, tenemos que crecer", dijo. Comentó que el Partido del Trabajo (PT) ha tenido acercamientos con 
Movimientos Ciudadano a quién se le ha dicho que la decisión de la dirigencia nacional es no hacer alianzas para las 

elecciones del 7 de julio. García Sánchez aseguró que el partido en la entidad está de acuerdo con la decisión de la 

dirigencia nacional. (Alejandro Reyes, página 11) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Subraya Echavarría principios cautelares para nuevo sistema: El nuevo Sistema de Justicia Penal 
incorpora un grupo de medidas cautelares que serán de aplicación preferente a la prisión preventiva, informó el 

magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado de Hidalgo (TSJEH), Valentín Echavarría Almanza. 
Precisó que estas medidas son con el fin de que el Estado de Derecho proteja a las víctimas de delitos y también cumpla 

con la obligación de respetar los derechos de los individuos sujetos a un proceso penal. El también coordinador de la 
Comisión Interinstitucional para la Implementación del nuevo Sistema de Justicia Penal, afirmó que la utilización de las 

medidas cautelares es una de las más importantes apuestas de dicha reforma y el uso racional de las mismas constituye 

una de las metas más importantes para respetar el principio de presunción de inocencia. Resaltó como valiosas las 
aportaciones que durante la reunión hicieron los doctores Carlos Ríos Espinoza y  Javier Carrasco Solís, expertos en el 

tema de la nueva regulación mediante las medidas cautelares en el sistema jurídico. Echavarría Almanza puntualizó que 
de acuerdo con el artículo 269 del Código Procesal Penal para el Estado de Hidalgo, algunas de las medidas cautelares 

aplicables al imputado son la presentación de una garantía económica. Así como prohibir su salida del país, de la 

localidad en la cual reside o del territorio que determine el juez, además de someterse al cuidado o vigilancia, 
presentarse periódicamente ante un juez, separación inmediata del domicilio, entre otras. El secretario técnico de la 

misma comisión, el magistrado José Manning Bustamante, comentó por su parte que las contribuciones teóricas y 
prácticas compartidas por los expertos serán de gran importancia para la correcta implementación de la oficina que 

recabará información relevante para que los juzgadores tomen la mejor decisión para imposición, modificación o 
cancelación en su caso, de las medidas cautelares. Destacó la trascendencia de este tema al referir que con la adecuada 

utilización de las medidas cautelares podrá aumentarse el grado de eficiencia de los procesos penales y al mismo tiempo 

respetar los derechos humanos de las víctimas e indiciados en cualquier proceso penal. Contra narcomenudeo 
FACULTADES En 2012 se registraron 350 causas penales en materia de narcomenudeo, estas causas y el mayor 

número de radicación fue ubicado en el distrito judicial de Pachuca, afirmó el titular del Tribunal Superior de Justicia 
estatal (TSJEH), Valentín Echavarría. Comentó que la reforma nacional de salud determinó que  los tribunales de las 

entidades federativas conocieran sobre este asunto, “tienen facultad y competencia para atender este tipo de delitos”. 

Respecto al tema de extinción de dominio, Hidalgo cuenta con una ley que permite, por virtud a la comisión de ilícitos de 
trata de personas, robo de vehículos, secuestro y narcomenudeo. Cuando las personas obtienen bienes basados en estos 

delitos, la iniciativa señala que puede ser extinto su dominio por parte de la autoridad competente en el estado de 
Hidalgo. El magistrado puntualizó que esta ley, que fue emitida por decreto de fecha 11 marzo del 2011, a la fecha no 

arroja un trámite de esta naturaleza, es facultad del Ministerio Público ejercitar esta acción. Por ello, dijo, se puede 
ejercitar en el Registro Público de la Propiedad o del propietario que así lo justifique, es un asunto de carácter civil y se 

aplica ante los jueces en la materia. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Hidalgo esperará por la licitación del aeropuerto: Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Planeación y 
Desarrollo Regional y Metropolitano de Hidalgo, consideró que el gobierno estatal deberá “esperar los tiempos” para 

presentar ante la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) la propuesta para que se construya un aeropuerto 

civil en Tizayuca, proyecto que, aunque fue una de las promesas de campaña del presidente Enrique Peña Nieto, no 
contó con ninguna partida presupuestal para el ejercicio fiscal 2013. “Habrá que dar los pasos previos. El gobernador 

(Francisco Olvera Ruiz) ha insistido mucho en relación a que la propia Secretaría de Comunicaciones y Transportes pueda 
licitar el proyecto para poderlo echar hacia delante”, comentó el funcionario, quien opinó que el hecho de que no se 

hayan etiquetados recursos en el primer año en el poder del ex gobernador mexiquense y que en su primera visita a 

Hidalgo, en enero pasado, no se haya pronunciado por el proyecto no significa que el gobierno no mantenga la idea de 
que éste pueda realizarse en el presente sexenio. El primer paso, añadió, será entablar mesas de trabajo con la 

dependencia federal para analizar la viabilidad de que una nueva base aeroportuario sea instalada en el Valle de México 
con la finalidad de desahogar al actual Aeropuerto Internacional del Distrito Federal, que ya está sobresaturado. En esas 

reuniones, el gobierno de Hidalgo planteará su propuesta, que es construir un aeropuerto no comercial que de servicios 
de reparación de aeronaves, un modelo que sería único en el país. “Seguramente tendrán que venir algunos encuentros 

para poder establecer este contacto con la Secretaría para llevar a cabo una mesa técnica y esperar a que se den las 

condiciones para poder insistir en este tema”, apuntó Meléndez Apodaca. Agregó que el gobierno estatal confía en que 
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en los años subsecuentes este proyecto tenga “luz verde”. Por su parte, el gobernador Francisco Olvera informó que aún 

no se ha reunido con el titular de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza, para insistir en un aeropuerto para Tizayuca, ya que 

esperan a que “tomen el ritmo” de sus secretarías. En febrero, añadió, espera reunirse con él y otros secretarios, ya que 
con todos tiene temas que tratar. Sin embargo, el proyecto que propondrán ya está completamente estructurado. “Está 

muy definida la propuesta nuestra, el punto de partida, la modalidad a la que queremos dedicar este concepto y es lo 
que habremos de platicar con el secretario para tratar de que ahora sí se muevan esas voluntades que está planteando 

Hidalgo”. Para instalar la base aeroportuaria, Olvera Ruiz estima que se requieren entre 800 y mil 200 millones de pesos. 

Reiteró que tiene la confianza de que sea en los próximos seis años cuando se concrete uno de los proyectos más 
ambiciosos para la entidad en las últimas dos décadas, que no se logró con los tres más recientes gobiernos federales, 

con Ernesto Zedillo, del Partido Revolucionario Institucional, Vicente Fox y Felipe Calderón, de Acción Nacional. Texcoco 
entra a la pelea Aunque a finales de 2012 la Comisión Nacional del Agua (Conagua) realizó un análisis técnico que 

concluyó que el vaso del Lago de Texcoco es una mala opción para construir un nuevo aeropuerto en el Valle de México, 
las autoridades municipales y del Estado de México insistirán en que, con la llegada de Enrique Peña Nieto, el proyecto 

pueda concretarse toda vez que también será analizada esta sede.  Promesas de campaña La Ciudad del 

Conocimiento, la Refinería Bicentenario, el Aeropuerto de Tizayuca, el Centro Nacional de Innovación y Modas para las 
Industrias Textil y del Vestido, continuar con la modernización de la carretera Pachuca-Huejutla y construir el libramiento 

Ixmiquilpan fueron las seis promesas de campaña que firmó para Hidalgo, ante notario público, el ahora presidente de 
México, Enrique Peña Nieto. Para la Ciudad del Conocimiento en este primer año destinó mil 500 millones de pesos. En 

enero pasado realizó su primera visita al estado para presentar el proyecto, que, dijo, incluirá dentro de sus instalaciones 

al Centro Textil. La Refinería recibió un presupuesto de 400 millones de pesos para continuar con su construcción, ya que 
en el sexenio de Felipe Calderón sólo se erigió la barda perimetral. Sobre este proyecto, el gobernador Francisco Olvera 

informó que ya tuvo acercamiento con el director de Pemex, Emilio Lozoya, para platicar sobre los avances proyectados 
para este año. “Él me ha comentado que recibió la indicación del presidente de la República que la Refinería debe seguir 

caminando y ellos están revisando los detalles y en su momento harán el pronunciamiento que consideren importante”.  
(Axel Chávez, página 08) 

Criterio-Congela mayoría priísta iniciativas en Congreso: La LXI Legislatura de Hidalgo no ha contado con las 

condiciones suficientes para sacar adelante iniciativas y reformas de ley, entendiendo que hay una mayoría priísta que 
actúa por consigan, consideró el secretario general del PRD en la entidad, Marco Antonio Rico Mercado. No obstante, las 

iniciativas que aprueban en el Congreso local llegan ya elaboradas por el Ejecutivo y pasan sin una verdadera discusión, 

dijo. El perredista añadió que existen propuestas en la congeladora, como la despenalización del aborto antes de las 12 
primeras semanas del embarazo, iniciativa de la bancada del sol azteca. Hasta el momento la reforma al código penal del 

estado continúa en análisis dentro de las comisiones de seguridad y salud.  “Así es difícil trabajar en el Congreso local. 
Sin embargo, lucharemos para ganar el mayor número de espacios en la próxima contienda electoral para así ir 

generando las condiciones necesarias para que se den las transformaciones que le urgen al estado”, expresó. “En una 

ciudad progresista no se pueden seguir existiendo temas tabús (despenalización del aborto), pues la misma sociedad 
exige estas garantías. No podemos seguir teniendo la misma actitud en los Congresos como la que se tiene hasta ahorita 

que, insisto, lo que se aprueba es por consigna”, consideró Rico. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Con fallas..., pero cumplen armonización: El secretario de la Contraloría y Transparencia Gubernamental 

del gobierno del estado, Juan Manuel Menes Llaguno, reconoció que aún con fallas, los municipios han ido cumpliendo 

con el Sistema de Armonización Contable, “novedoso” esquema de rendición de cuentas aplicado en la presente 
administración. El funcionario señaló que en los primeros meses de su aplicación, la secretaría a su cargo ha recibido en 

forma los estados financieros de las entidades de la administración pública obligadas a la rendición de cuentas. “Significa 
que también los 84 municipios del estado han hecho el esfuerzo pos sujetarse a la normatividad”, señaló. No obstante, 

reconoció que por ser una aplicación novedosa, se han presentado inconvenientes “que de alguna manera buscamos, 

inclusive con la Comisión de Armonización del gobierno, arreglar”. Cuestionado sobre las fallas que se han presentado, 
Menes insistió en que han sido menores; entre ellas, no completar el catálogo de proveedores, lo que no permitiría a las 

administraciones públicas “amarrar el ejercicio debidamente”. Sin embargo, dijo que se trata de fallas menores que sobre 
la marcha se van solucionando, “no se nota que las fallas sean trascendentes”. El proyecto Armonización Contable 

contempla poner en línea los estados de cuenta y gastos de cualquier institución pública, como parte del proceso de 
transición a las políticas de innovación administrativas, uno de los proyectos más importantes de la actual administración, 

dijo. El plan se sustenta a través de portales virtuales de rápido y más fácil acceso. Uno de los objetivos de la actual 

administración, señaló el funcionario, es contar con finanzas sanas en todos los niveles, así como ser una instancia de 
confiabilidad ante la ciudadanía no sólo por los recursos, sino por el trabajo de sus elementos. (Emmanuel Rincón, 

página 05) 
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Criterio-Harán casa de descanso en sótano de SUTSPEEH: El secretario general del Sindicato Único de 

Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH), Víctor Licona Cervantes, aseguró que el 

organismo impulsará una casa de descanso para los burócratas jubilados de la entidad. Licona explicó que este espacio 
se ubicaría una vez que se consume la mudanza de los grupos de guardería que aún se mantienen en el sótano de las 

instalaciones del sindicato. Se espera que las nuevas inauguradas de la guardería sean inauguradas en próximos días. Se 
trata de acondicionar el espacio para la convivencia de los adultos mayores jubilados, a fin de que cuenten con un sitio 

de reunión cotidiana, dijo Licona. “Es un proyecto que traemos para este año, el brindar a nuestros compañeros jubilados 

un sitio donde puedan reencontrarse con sus antiguos compañeros de trabajo, donde puedan convivir y tener actividades 
para su sano esparcimiento, se trata de gente que brindó su vida al servicio público”, añadió. Sobre la inversión para 

acondicionar el espacio, señaló que el sindicato burócrata buscará recursos luego de concretar el proyecto técnico, 
porque no abundó en el monto a utilizar. Este año, el SUTSPEEH pretende obtener la aprobación del gobierno estatal 

para la jubilación de 240 agremiados al organismo. Los retiros serán voluntarios. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Homenajean a El Santo, a 29 años de su muerte: A 29 años de su fallecimiento, el luchador profesional y 
actor Rodolfo Guzmán Huerta, conocido como El Santo, será recordado por el gobierno de Tulancingo en una ceremonia 

donde los ciudadanos podrán integrarse y participar para honrar su memoria y la trayectoria de más de cinco décadas. 
Gracias a su carrera artística, El Santo se ganó la distinción de leyenda de la lucha libre en México, por lo que para este 

aniversario luctuoso se tiene programado a partir de las 12:00 horas una guardia de honor y colocación de ofrenda floral 

en el monumento erigido al gladiador, ubicado a un costado del Museo del Ferrocarril, y luego la exhibición de una 
película sorpresa. El deportista de renombre internacional, mítico héroe justiciero de mil batallas, nació el 23 de 

septiembre de 1917 en Tulancingo y murió el 5 de febrero de 1984. Inició su carrera en la lucha libre bajo los nombres 
de Hombre Rojo, Enmascarado, Murciélago II y Demonio Negro, entre otros. Sin embargo, fue con una brillante máscara 

plateada con la que llamó la atención del público y llenó cada noche las arenas donde se presentaba. Primero peleó para 
el bando "rudo" y después se cambió al "técnico", para darle mayor credibilidad a su papel de héroe en el cine. Aunque la 

primera película sobre luchadores en México se rodó en 1952 (La bestia magnífica), el también llamado Rey del 

Cuadrilátero tuvo su primera participación seis años después, en Cuba, con Santo contra el cerebro del mal y Santo 
contra los  hombres infernales. La ruta que siguió para convertirse en ídolo lo condujo también al mundo del cómic, 

gracias al dibujante José Guadalupe Cruz, quien lo convirtió en el primer personaje fantástico de la literatura popular. El 
tiraje de sus aventuras llegaría a más de un millón de revistas a la semana. Ahí El Enmascarado de Plata enfrentó a 

psicópatas asesinos, monstruos del espacio, maléficas hechiceras, gángsters internacionales, mujeres vampiro, momias 

sedientas de venganza y científicos enloquecidos. A principios de los años 80 participó en películas como Santo contra los 
zombies, se alió con la Interpol en Santo contra el Rey del Crimen, resolvió delitos en Santo en el hotel de la muerte y se 

enfrentó al Doctor Zuko, en Santo contra el cerebro diabólico. Para 1982 logró la internacionalización con la producción 
de horror Santo contra las mujeres vampiro, luego se consolidó como el héroe de la máscara plateada y campeón de la 

justicia en Santo en el museo de cera. De la primera etapa de su filmografía destacan los largometrajes en los que la 

lucha libre se combinó con el horror y la ciencia ficción, como Santo contra el estrangulador, Atacan las brujas y Santo, El 
Enmascarado de Plata contra la invasión de los marcianos. Su fama pronto se extendió por América, Europa, Medio 

Oriente y Asia. También apareció en Santo contra la hija de Frankenstein y Santo contra el Doctor Muerte, esta última 
fue rodada en España, y es considerada por los especialistas como su mejor producción. Sin embargo, los gustos del 

público empezaron a cambiar en los años 70, y su carrera cinematográfica comenzó su declive, a lo que se sumó su 
edad, unos 70 años, por lo que optó por el retiro. Fuera de la pantalla grande y de los cuadriláteros, El Santo participó en 

un programa de televisión, sin previo aviso, y se quitó casi por completo la máscara que había defendido por décadas. El 

5 de febrero de 1984, mientras participaba en una obra en el Teatro Blanquita de la capital del país, comenzó a sufrir 
dolores en el brazo y en el pecho, por lo que fue llevado al hospital, donde murió debido a un infarto. Al funeral 

asistieron miles de fans que pudieron ver a su ídolo vestido como en los escenarios, posteriormente su cuerpo fue 
trasladado al cementerio entre una multitud que le rindió tributo con lágrimas y aplausos. De acuerdo con la crítica 

especializada, Guzmán Huerta murió ese día, pero la leyenda de El Enmascarado de Plata sigue viva a través de sus 

películas y proyectos realizados en su honor. En 2004, Cartoon Network revivió al mítico personaje al presentar Santo 
contra los clones, una serie de caricaturas de cinco capítulos de dos minutos. (Notimex, página 09) 

Reloj-Más de 100 mil vehículos ya tienen placas nuevas: La Secretaría de Finanzas y Administración del gobierno 
del estado de Hidalgo, reportó que hasta el momento 108 mil 900 personas han realizado su cambio de placas por lo que 

exhorta a la población a realizar4 el trámite correspondiente. La dependencia reafirmó que hasta el 31 de marzo quienes 

cuenten con su pago regular de tenencia podrán hacer el canje de manera gratuita. De igual forma, reiteró que el 
programa de descuentos para el pago de tenencia continúa en la capital hidalguense en diferentes puntos del estado por 

lo que los invita a verificar el estado de cada vehículo por los diferentes medios que la dependencia a puesto a 
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disposición de la ciudadanía. Señaló que pueden consultar información en la página de facebook Tenencia Hidalgo, en las 

cuentas de twitter @finanzasHidalgo @TenenciaHidalgo, o marcar sin consto al 018007377383. (Dulce Tenorio, 

primera plana) 

Uno más uno-Canacope solapa a comerciantes ilegales: Jesús Gutiérrez González, presidente de la Cámara 

Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope), guardó total silencio en torno a la realización de la llamada Expo 

Fabricantes de León en Tula de Allende, Hidalgo, la cual provocó grandes pérdidas a comerciantes de ropa y calzado 
legalmente establecidos en esa ciudad. Esto, a pesar de que os organizadores de la Expo se anunciaron a lo largo de dos 

semanas a través de radioemisoras locales y “estandartes” colocados en postes y lugares públicos de la llamada ciudad 
de los Atlantes.(Juan Ricardo Montoya, página 03) 

El Independiente- Niega Ileana Quijano actos anticipados de campañas: Ileana Quijano Crespo, secretaria 

general del Movimiento Nacional de Cibernautas y priista, negó realizar actos anticipados de campaña; aseguró que no 
colocó una lona en la que agradece ser candidata. “Yo voy a sumar, no a dividir; por ello respeto a los demás aspirantes, 

a la población y la ley”. Especuló que esa acción proviene de la oposición, que pretende fracturar la unidad de los 
tricolores, “porque veo un PRI fuerte, como los demás lo ven”. Aseguró que no le quita el sueño ser candidata, pero dijo 

que tiene la capacidad, el ritmo y las fuerzas para laborar en lo que su partido necesite. Con 23 años y de profesión 

abogada, Quijano Crespo es la única persona que ha expresado aspiraciones a la diputación local y asumió que no hace 
campaña para respetar los tiempos que marca la ley. (Salomón Hernández León, página 27) 

El Sol de Hidalgo- Dos casos de influenza en lo que va del año: En lo que va del año, la Secretaría de Salud en 
Hidalgo ha registrado dos casos de influenza. El primero, en una menor de dos años, en quien se identificó el tipo 

AH3N2.Y el segundo en una mujer originaria de Zimapán, con influenza B. La subsecretaria de Salud, Ana María Tavares, 

explicó que ambos casos se recuperaron sin problema y hoy mantienen un estado saludable. Sobre las vacunas contra 
influenza que corresponde a la aplicación que inició en octubre y culminará en marzo, explicó que hasta el momento se 

han aplicado casi 95 por ciento de las dosis, lo que representa 551 mil 300. "Nos faltan menos de 30 mil, que estimamos 
se podrán aplicar sin problema entre este mes y abril a la población en estado de vulnerabilidad. Sobre la necesidad de 

solicitar más dosis a la Secretaría de Salud federal, como se hizo en años anteriores, explicó que de acuerdo con la 

cobertura que se ha tenido, hasta ahora no se visualiza esa necesidad. "Se ha trabajado intensamente para lograr la 
cobertura. Existen instituciones como el IMSS o el ISSSTE que han cubierto totalmente su demanda". Sobre las 

infecciones respiratorias, explicó que de enero a la fecha se reportaron 286 neumonías. Mientras que en Respiratorias 
Altas Agudas la cifra alcanzó los 43 mil 295 casos…"La cifra semanal es de 17 mil ó 18 mil casos. Lo que consideramos 

normal en esta temporada invernal. A partir de marzo las estadísticas marcan un descenso considerable de 11 mil ó 12 
mil casos". Recordó que la primera causa de consulta durante el año son las infecciones respiratorias, así que el sector 

cuenta con todo lo necesario para atenderla. Por último, la doctora invitó a la población a seguir medidas de auto cuidado 

de la salud. Mantener vigentes y permanentes las acciones de higiene y no auto medicarse. (Liliana Castillo, página 
2ª) 

El Sol de Hidalgo- CFE se ha convertido en dolor de cabeza para la Profeco: La Comisión Federal de Electricidad 

(CFE) se ha convertido en un dolor de cabeza no sólo para los usuarios, sino también para las autoridades de la 
Procuraduría Federal del Consumidor, donde se acumulan "cientos de quejas" por alza injustificada de tarifas, afirmó el 

ex secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Luis Espinosa. De acuerdo con el dirigente, un 
considerable cúmulo de audiencias por cobros injustificados fueron diferidas en la Profeco desde el año pasado y siguen a 

la espera de resolución al iniciarse el 2013. Reconoció que si bien no se han producido apagones o deficiencias en el 

suministro, "hay una creciente inconformidad por las altas tarifas que en los recientes tres años se han incrementado en 
algunos casos hasta 100 por ciento o más". Personal de la Procuraduría Federal del Consumidor se concretó a diferir 

audiencias cuando estaba por culminar el gobierno de Felipe Calderón, en la Presidencia de la República. Con ello, al 
menos tuvieron que suspenderse las órdenes de corte contra los quejosos. "Ahora estamos a la espera de la actuación de 

esa institución para resolver la inconformidad de los usuarios". Ahora hay expectación respecto a la política que aplicará 
el nuevo gobierno de Enrique Peña Nieto en materia de tarifas eléctricas, aunque puede ser buen indicio que con 

anterioridad diputados del PRI se pronunciaron por aplicar controles.. "Vamos a esperar qué solución que se le darán a 

las inconformidades de los usuarios que dicen que no ha dejado de subir el precio en los últimos tres años" (a partir de la 
desaparición de la Compañía de Luz y Fuerza de Centro, que atendía a Hidalgo, Distrito Federal y parte del Estado de 

México). Luis Espinosa comentó que representan un golpe a los bolsillos de los trabajadores los constantes aumentos. El 
problema, señaló, es que rara vez se falla a favor de los consumidores cuando acuden a instancias oficiales de defensa, 

citó. (José Luis Rico, primera plana) 
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El Sol de Hidalgo- ELEGIRÁN nuevo LÍDER: Con 89 agremiados y 10 con licencia, el Sindicato Único de 

Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo del Estado de Hidalgo inició el proceso de renovación de su dirigencia, 

inscribiéndose hasta el medio día del anterior viernes dos candidatos: Francisco Olvera Trujillo y Raúl Gómez Reséndiz. 
Arturo Callejas Flores, secretario general del gremio, señaló que después del viernes en que inició y concluyó el periodo 

para registro de planillas, continuaría una semana de campaña, en la cual ambos candidatos harían proselitismo a fin de 
expresar sus proyectos y tratar de convencer a los agremiados del SUTSPLEH. Apuntó que será en una Asamblea 

Electoral, a efectuarse el martes 12 del presente mes, cuando los agremiados al Sindicato voten para elegir a su próximo 

dirigente, quienes conforme a los estatutos deben tener al menos cinco años de antigüedad, al igual que los candidatos a 
las secretarías de Trabajo y Conflictos, y de Finanzas. Por otra parte, Arturo Callejas señaló que la última incorporación 

de personal del Congreso Local como sindicalizados se dio el 16 de enero de 2011, durante la 60 Legislatura, con 27 
nuevos sindicalizados que se sumaron a los 62 que ya existían. "Este acuerdo fortaleció más nuestro gremio", expresó el 

dirigente sindical.. Agregó: "En mi periodo hasta ahí quedamos, con 27. No me atrevo a decir cómo cerrará esta 
Legislatura, pues ya no me tocará a mí". Explicó que para ingresar al Sindicato se requieren dos requisitos: "Tener 

vocación para pertenecer al gremio, y otra es antigüedad. Los compañeros que tienen la intención de pertenecer al 

gremio nos hacen llegar su solicitud junto con un comprobante de que, efectivamente, tienen la antigüedad que ellos 
manifiestan". Apuntó que por ahora sólo hay en espera de respuesta 11 solicitudes de igual número de personas que 

desean pertenecer a gremio. "El más antiguo tiene 13 años", precisa Arturo Callejas, a quien se le pregunta si es posible 
que alguien que quiera, pueda meter al sindicato a alguien joven que no cumpla particularmente con la antigüedad. "No, 

aquí es por antigüedad. Aquí nos basamos en la antigüedad del trabajador", exteriorizó. (Redacción, Ojo: Política) 

Síntesis- Mejorará la relación con delegados: El gobierno del estado confía que la relación con el gobierno federal 
mejore a través de los nuevos nombramientos de delegados, así lo mencionó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien 

recordó que durante la administración anterior el trato no fue el óptimo y la coordinación de esfuerzos, paupérrima.  En 
entrevista el mandatario estatal reiteró, como en ocasiones anteriores, que el trabajo que se tuvo con las delegaciones de 

las dependencias federales durante la administración de Felipe Calderón fue en parte la responsable de que no se 

alcanzaran mejores resultados, sobre todo en el combate a la pobreza. Por esa razón dijo mirar con buenos ojos, pero 
sobre todo con mejores expectativas la renovación de delegados, con quienes se forjará desde el inicio de sus gestiones 

una relación de cordialidad y trabajo conjunto, por lo que habrá modificaciones en los planes, proyectos y ejecuciones de 
diversos programas. "La nueva relación ha sido la que siempre hemos buscado y provocado, tratamos de tener 

concurrencia en los objetivos, de sumar estrategias y actividades para que no haya dispersión en los logros, en suma, 

estrecha coordinación, en el pasado no con todos la encontramos, en este caso con la suma de delegados esperamos 
que haya esa coordinación", dijo. Al ser cuestionado si dicha modificación en la forma de trabajar de su gobierno, 

ameritaría una iniciativa de reforma administrativa ante el Congreso del estado, Olvera Ruiz destacó que no, ya que los 
cambios se efectuarán de manera interna en las distintas dependencias. "Estamos hablando de cómo alinear las 

operaciones del poder ejecutivo ahora que vamos a tener más sinergia con los delegados federales, esto va a significar 

más trabajo y vamos a reorganizar no desde el punto de vista legal sino del operativo, estamos operando esta 
reorganización y la daremos a conocer en fechas próximas." Dentro de la estrecha comunicación a la que hizo referencia 

entre el estado y la federación, el gobernador dijo haber tenido un primer acercamiento con el nuevo director de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) quien le afirmó que el proyecto de la Refinería Bicentenario, va por buen camino. "Él me ha 

informado que recibió indicación del presidente de la República que la refinería es un tema que tiene que seguir 
trabajando y ellos están revisando los detalles de este tema y en su momento harán el pronunciamiento oportuno, pero 

hasta el momento el tema va caminando". (Jorge Vargas, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Avanza adecuación en ciclovía de las Avenidas: La ciclovía que se construye a un constado del Viaducto 
Río de las Avenidas ya cuenta con aparatos para hacer ejercicio y se espera que sea inaugurada en el corto plazo, señaló 

Víctor Bautista, secretario de Obras Municipales de Pachuca. La adecuación de ese espacio urbano, que anteriormente 
era un sendero poco transitado, comenzó a fines del año pasado. En el lugar se pueden observar varias cuadrillas de 

trabajadores que concluyen las jardineras que protegerán los árboles. “Los senderos y las ciclovías se seguirán 

construyendo, la idea es dejar conectado a la Prepa 1 con Punta Azul, así como la terminación en el Río de las Avenidas; 
sin duda, una arteria importante de la ciudad donde la gente podrá usar la bicicleta”, comentó Bautista. El funcionario 

municipal adelantó que el ayuntamiento de Pachuca planea la realización de más obras con perfil ecológico, así como el 
rescate de espacios públicos que se encuentran pendientes en la capital del estado. (Ommar Ayala, página 07) 
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El Independiente- Regidor y alcalde no deciden qué mecanismos implementar para la vigilancia  Ante la 

propuesta de la presidencia municipal de rentar cámaras de vigilancia, el regidor panista Raymundo Bautista Pichardo 

pidió al alcalde Eleazar García Sánchez analizar otras opciones. En lugar de comprar dicho equipo, la alcaldía capitalina 
pretende rentar a una empresa privada el servicio, con costo mensual al erario público por millón y medio de pesos. Bajo 

el argumento que la tecnología cambia constantemente, el alcalde García Sánchez prefirió rentar el equipo a adquirirlo; 
en promedio gastará 18 millones de pesos anuales. “Cuando leo declaraciones sobre el costo de millón y medio de pesos 

en la renta de esas cámaras, tengo que recordar el motivo de la visita a Jalisco”, señaló. El año pasado regidores 

integrantes de la comisión de seguridad pública, junto con un área técnica de la alcaldía, acudieron a Guadalajara, 
Jalisco, para conocer el sistema de vigilancia y radares. En ese lugar, una empresa privada fue contratada por el 

municipio con un esquema que no generó costos por su instalación. A su regreso, la comisión nunca sostuvo reunión con 
el alcalde capitalino ni con el titular de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, Rafael Hernández, para platicar 

sobre el tema. “Fue una visita sin la utilidad esperada y no fue la más adecuada para tomar una medida. Creo que 

debemos sentarnos, la comisión de seguridad pública, el secretario y el presidente municipal a efecto de saber cuáles son 
los mecanismos a implementar y que los pocos recursos sean optimizados”, indicó. Bautista Pichardo consideró que el 

munícipe debe conocer el esquema de la empresa consultada, pues es lo más conveniente. La renta de equipos “podría 
generar suspicacias” pero “hace falta intercambiar comentarios para visualizar el proyecto y darle al municipio la mejor 

salida”, indicó. Para el representante blanquiazul la instalación de cámaras de vigilancia tendrá una utilidad importante, 
pues garantizará al ciudadano mayor seguridad pero a la autoridad le dará elementos suficientes para identificar a los 

autores de ilícitos cometidos en la ciudad. (José Manuel Martínez, página 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Municipios endeudados y "chamaqueados": Me queda claro que a muchos de los presidentes municipales del país 
les faltan tablas políticas, sobre todo para los que siendo de una expresión en particular que es la que los llevó al puesto 

de elección popular que ostentan, terminan cayendo en manos de sus opositores para bien o para mal. Ya sea por 

cuestiones de ahogamiento financiero o por falta de mecanismos para obtener obras y más gestiones para la ciudadanía 
que gobiernan, los ediles terminan en muchas ocasiones siendo presas de su falta de tacto para tratar conforme a su 

ideología política todas las situaciones que se les presentan. Una de ellas, la que actualmente los aqueja: la falta de 
dinero y el endeudamiento. En todo el país son al menos 286 alcaldes de prácticamente todos los partidos; la semana 

pasada, a través de representantes en San Lázaro, el Senado y Copn la batuta del alcalde de Acapulco, Luis Walton de 

Movimiento Ciudadano, anunciaron su intención de conseguir la creación de una especie de “Fobaproa” con recursos del 
gobierno federal para que puedan saldar sus adeudos e inclusive, salir de la bancarrota. La falta de transparencia, la 

escasa planeación financiera y la carencia de una política formal de deuda y liquidez, constituyen las principales causas 
que explican los casos recientes de incumplimiento de pago en estados y municipios del país, afirmó en un estudio 

Standard & Poors (S&P). Además, la falta de pagos en servicios de agua y electricidad, los tiene al borde del embargo 

con la CFE, Conagua y otros organismos. De acuerdo con la nota de mi compañero Fernando Damián de MILENIO en la 
Ciudad de México, los más de 280 alcaldes suspenderán este día, durante una hora, sus labores para exigir a la 

Secretaría de Hacienda el rescate financiero de los ayuntamientos endeudados. Ayer aquí, en esta edición local de 
Hidalgo, publicamos que un edil hidalguense, Juan Carlos Zarco de Omitlán de Juárez, estaba incluido en la lista de los 

ayuntamientos morosos y endeudados que buscan integrar este frente anti Hacienda para que sean salvados de sus 
malas finanzas.  Sin embargo, el propio Zarco anunció horas después que no participará en esta medida de presión que 

respaldan diputados de Movimiento Ciudadano. “Lo único que nos dijeron es traigan un oficio porque hay la posibilidad 

de que se les condone un adeudo histórico o que ustedes hayan adquirido”, alegó el alcalde priista de la montaña 
hidalguense con respecto a la invitación que le hicieron diputados federales –de Movimiento Ciudadano- para integrar el 

frente pro Fobaproa, por lo que como dicen, se chamaquearon al alcalde de Omitlán. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro…  

Habló Murillo con su estilo directo y tranquilizó Las aguas…Aunque no faltan los grillos: 

El día de ayer, por la noche el Procurador General de Justicia del país JESÚS MURILLO KARAM,  presentó los resultados 

de los estudios sobre la explosión en la torre de PEMEX que ya cuestan 37 muertes, con su estilo que ya conocemos, 
directo, claro, contundente, con un mensaje que no dejó lugar a dudas NO HUBO ATENTADO, FUE UNA EXPLOSIÓN QUE 
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PROVOCÓ UNA ACUMULACIÓN DE GAS. Desde luego Murillo no es experto en estas materias, por eso no había salido 

antes a dar esta conferencia, esto habría sido no sólo temerario sino un error tremendo. Por ello se rodeó de expertos de 

España, Estados Unidos, Inglaterra, de la UNAM y del IPN, de la Marina y de la Defensa Nacional,  que saben del tema y 
los dejó que estudiaran el caso y que finalmente le dieron materia y base para salir a dar una conferencia redonda, que 

no dejó lugar para dudas, a no ser para quienes hacen de la grilla un campo de acción y de mala fe. 
En el lugar de la conferencia estaban los expertos que hicieron los estudios, como para atestiguar con su presencia lo 

que decía el procurador, con su estilo ya conocido: los lentes a media nariz, las frases apenas necesarias pero completas, 

las oraciones bien estructuradas que no dejaban dudas en lo que explicaba. El hombre de Real del Monte supo cómo 
enfrentar un caso que no era nada fácil por todo lo que rodeaba este hecho, y la expectación que había provocado y el 

entorno noticioso. No eran pocos los profetas de la desgracia, sobre todo determinados comentaristas que afirmaban a 
voz en cuello que, con sus pruebas claro está, la explosión era un atentado y gritaban en plaza pública sin más pruebas 

que sus pesadillas personales, que los causantes eran los del crimen organizado y que el gobierno de la República 
simplemente no sabía qué hacer porque no tenía el tamaño para hacerlo. Así de simple, y así de contundentes en su 

juicio. Mientras tanto MURILLO y OSORIO, que tenían el encargo de dar respuesta, guardaban silencio porque no tenían 

respuestas válidas todavía, ante un trabajo que no terminaban quienes buscaban respuestas en el lugar de los hechos. 
No era cuestión de aventurar respuestas en algo tan delicado. La seriedad en un asunto donde la vida está en juego 

exige palabras mayores. Y así se actuó. Cuando se tuvieron respuestas valederas se convocó a la conferencia. Y la 
conferencia fue contundente. Seguramente los profetas de la desgracia la descalificarán porque ellos, los que hablaban 

de atentado lo reiterarán y dirán que lo que dicen los expertos no es cierto y que sólo su verdad es la verdad, La 

necedad absoluta. Ganas de hacer grilla. No queda duda de que MURILLO Y OSORIO crecieron, porque nadie podrá 
poner en duda que actuaron correctamente y que aguantaron la presión de quienes exigían respuestas inmediatas sobre 

el caso de la torre. A lo mejor tardaron, pero la respuesta fue contundente. El país salió fortalecido. Más seguro. Y eso se 
agradece. Desde luego no todos dirán que el asunto se manejó bien... pero una gran parte de ciudadanos vio correcto el 

actuar tanto de Murillo como de Osorio. Los hechos así lo dicen.(Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Rumores tricolores: Las incorporaciones en cascada de priistas hidalguenses a la estructura burocrática del gobierno 
federal trajo consigo rumores de salidas, relevos y ajustes en el gobierno del estado, la más mencionada de ellas es la 

del secretario de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), Joel Guerrero Juárez, quien salió al paso para decir que está a 

gusto desempeñando el encargo del gobernador José Francisco Olvera Ruiz. No es la primera especulación, se habló 
también de la salida de los secretarios de Turismo y Cultura, Renato Olivares Chávez y el Medio Ambiente y Recursos 

Naturales, Honorato Rodríguez Murillo, uno militante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el otro del Partido 
Nueva Alianza (Panal), nombrados como parte de los acuerdos políticos que permitieron la coalición en las elecciones 

estatales de 2010. Existe una lógica en la versión de que ocupar un cargo en el gobierno federal que resultó especulación 

por lo menos hasta el momento de redactar esta columna, porque Guerrero Juárez tiene el reconocimiento de recuperar 
para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) el gobierno de Zacatecas que durante dos sexenios estuvo en manos 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD) además de su perfil como operador político. Pero esta fue aprovechada 
para especular que saldrá de la SEPH donde ha realizado un buen trabajo en dupla con Pablo Pérez Martínez para 

devolver el control del sector a la autoridad educativa manteniendo una relación institucional y de respeto con la cúpula 

de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) ofreciendo resultados. Uno de ellos es la 
Ciudad del Conocimiento y la Cultura que se convirtió en un éxito del gobierno de Francisco Olvera Ruiz al asistir a 

confirmarlo el presidente Enrique Peña Nieto que será un importante detonador de desarrollo no sólo de Hidalgo también 
para el centro del país porque generará tecnología por ello que difícilmente Joel Guerrero Juárez dejará la Secretaría de 

Educación Pública de Hidalgo. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Ojalá vuelva la calma a Tula: Apenas en un recorrido por el municipio de Tula, la semana pasada, cualquier 
ciudadano entrevistado, particularmente las mujeres, manifestaban temor por la serie de crímenes ocurridos en semanas 

recientes, cuyas víctimas fueron siete mujeres. Una joven entrevistada afirmaba que el responsable de los homicidios era 

una persona del sexo masculino, que usaba barba y que viajaba en un taxi. Apenas el viernes pasado las autoridades 
presentaron a dos sujetos como presuntos responsables de los siete homicidios y según las versiones vertidas en la 

conferencia y luego en un boletín informativo, los dos presuntos responsables relataron la forma en que cometieron los 
homicidios. Hasta ahí podría decirse que con esta captura de los presentados como responsables se acabó el problema, 
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pero Tula es desde hace tres décadas un municipio en desarrollo, sede de industrias tan importantes como la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex), que con su llegada ha generado importantes fuentes de 

empleo, pero con el desarrollo trae necesariamente aparejados otros males como drogadicción, alcoholismo, prostitución 
y violencia. De ahí que difícilmente se podrá pensar que la ola de delitos que se cometen recurrentemente en la zona, 

reconocida por las propias autoridades policíacas como una de las más peligrosas del estado, por la presencia de 
narcomenudistas y otros delincuentes de semejante calaña, acabarán con esta captura. Datos oficiales indican que los 

índices delictivos en los últimos tres años van a la baja, además de que el alcalde Jaime Allende González ha llevado a 

escuelas y comunidades programas sobre autoprotección comunitaria, para evitar lo que quizá los 200 uniformados que 
brindan seguridad no logran. Tula, como hace tres décadas, está hoy llamado a ser un municipio donde se detonará un 

importante polo de desarrollo que impactará a una veintena de municipios de esa región, a partir de la construcción de la 
refinería “Bicentenario”, pero con lo ocurrido la semana pasada en la torre B de Pemex en la ciudad de México, con saldo 

de 33 muertos y decenas de heridos, el panorama cambia y por lo menos genera temor y dudas. (Carlos Camacho, 
página 03) 

Criterio-Todo por su nombre… 

Viejas mañas, ricos nuevos: Es tan monótona la vida productiva de Hidalgo, y tan escasos sus logros, que a seis 

meses de una contienda electoral el tema de posibles candidatos y alianza se convierten en el principal tema de plática y 

discusión tanto en los corrillos políticos como sociales. Sin embargo, esto no es de gratis, afirmaba un estudioso una vez 
que concluyó una investigación sobre los quehaceres productivos de Pachuca, pues aseguraba que el negocio con mayor 

retribución en Hidalgo era, sin duda, los cargos en la administración pública y en la política. Al hacer un comparativo del 
rendimiento que tiene un peso en las manos de un industrial, asegura que a la vuelta de un año podría cuadruplicarse 

con disciplina y dentro de un sector productivo en auge. Mientras que en manos de un político, ese mismo peso —que 

incluso puede no ser suyo- a la vuelta de un año podría multiplicarse hasta diez mil veces, al menos así lo demuestran las 
nuevas fortunas que existen en la entidad y que pronto publicará. De allí el interés desmedido que existe sobre estos 

asuntos electorales de la política y la administración pública. En nuestro ámbito diario vimos a comerciantes libaneses de 
arraigo que tenían una fortuna envidiable que de momento saltaron a la burocracia estatal, para volverse eternos en los 

cargos públicos. Las bondades de un sistema burocratizado que exige poco y que se caracteriza por sus bajos niveles de 
transparencia, sin duda se convierten en poderosos imanes para aquellos que les gusta ganar mucho y hacer poco. 

Incluso, poder utilizar recursos públicos en negocios privados. Tan sólo habría que checar los principados que se van 

construyendo cada tres años en torno a los recursos que maneja la administración pública. La Cámara de Diputados es 
una de ellos, las dependencias gubernamentales son otras y basta visitar el campo de golf para observar que ya viven allí 

la mayoría de los abnegados secretarios y los diputados federales, a quienes no se les conocen negocios o fortunas 
heredadas que les brinden la posibilidad de gozar esos lujos. Que a final del día, esos diputados no representan a nadie, 

eso es cierto. Ejemplos existen muchos, pues habría que ver a Onésimo Serrano, quien en veces corre con huaraches de 

campesino, luego de protector de periodistas, y luego de profesor, sólo para cubrir apariencias. Aunque es cierto que hay 
otros casos lamentables, como Ramón Ramírez, quien lejos de haber blindado las instalaciones del Congreso contra 

manifestantes, cobradores y periodistas, todavía se interpone para truncar las posibilidades de que las leyes que 
aprueban sean viables y completas. Si bien, es cierto que toda actividad humana por necesidad debe tener una 

retribución, ésta también debe ser justa y dentro de una republicana honestidad, cosa que por desgracia para un pueblo 

empobrecido como Hidalgo se olvidó hace algunos sexenios. Las fortunas creadas a partir del hambre de un pueblo como 
es el hidalguense, por lo general sólo sirven para destruir el entorno del funcionario ladrón, al menos el tiempo así lo ha 

demostrado. Nimiedades: Porque muchos no creímos la eficacia de la policía y la maldad de los ladrones que mataban 
para quitarle cien pesos a sus víctimas. (Jorge Martínez, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Bombazos en el DF: Los atentados con explosivos en la Ciudad de México no son nuevos. El más sonado ocurrió en 

1927, cuando varias personas (presumiblemente católicos motivados por la Guerra Cristera) lanzaron artefactos 
explosivos al paso del automóvil en el que viajaba el entonces presidente Álvaro Obregón. El mandatario salió ileso del 

atentado. En fechas más recientes hubo otros atentados, aunque menos significativos. Un recuentro publicado en la 

edición en línea de El Universal (eluniversal.com.mx) refiere uno en enero de 1994, cuando un auto bomba estalló en el 
estacionamiento de Plaza Universidad. El hecho ocurrió en pleno levantamiento armado del EZLN. El bombazo fue 

reivindicado por el Partido Revolucionario Obrero Campesino Unión del Pueblo (PROCUP). En 2001, según el citado 
recuento, se hicieron estallar artefactos caseros a las afueras de tres sucursales de Banamex, un acto del cual se 
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responsabilizó la organización Fuerzas Armadas Revolucionarias del Pueblo (FARP). En 2006 hubo estallidos en el edificio 

del CEN del PRI, y en las oficinas del Tribunal Electoral. Dos años más tarde, en 2008, estalló un artefacto en la avenida 

Chapultepec, lo cual dejó como saldo una persona muerta, dos heridos y muchas dudas. El tema viene a colación por lo 
ocurrido en la Torre Pemex. Las especulaciones sobre un atentado cobraron fuerza el pasado fin de semana. Al momento 

de escribir este texto no había certeza sobre lo ocurrido en el edificio. Pero de ser un bombazo, no sería el primero en la 
Ciudad de México.(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a quien chamaquearon fue al joven alcalde priista de Omitlán, Juan Carlos Zarco, quien tras conocer la 

verdadera intención del frente de municipios en contra de la Secretaría de Hacienda para el rescate financiero de 

alcaldías tuvo que desistir de realizar un paro de labores en su ayuntamiento.  

El edil argumenta que se debió a una confusión en la comunicación con el organizador de este frente, quien le prometió a 
Zarco una solución para los problemas financieros. Pero, ¿no tendría que haber acudido primero al gobierno estatal? 

: Que en el PRD de Atotonilco de Tula otra vez ya comenzaron los problemas que llevaron a la renuncia de por lo 
menos 150 militantes en aquel municipio, pues dicen que el alcalde Edgar Reyes Martínez se quiere sentir el dueño del 

partido, lo que molestó a muchos de sus militantes quienes ahora están optando por trasladarse a otros partido políticos. 
Pero lo peor, es dicen que el alcalde aún y con la renuncia masiva, dice que mantendrá el poder en la región. ¿Será? 

: Que quien busca reaparecer en la política estatal es el ex alcalde de Huazalingo, Fermín Gabino Brandi, pues dicen 
que es uno de los que ya suena por el distrito de Molango para buscar una candidatura que lo lleve al Congreso 

estatal. Sin embargo, dicen que otra vez tiene enfrente a su adversario número uno, el ex diputado Teódulo 
González, de quien dicen tratará de poner al partido en contra de Brandi, como ya lo hizo en las pasadas elecciones 

federales. 

: Que hablando de endeudamientos, quien ya aceptó pagar una parte de su deuda con la CFE es el edil de Emiliano 

Zapata, Alejandro González, pues dicen que para no tener problemas como algunos de sus homólogos en el estado, 
ya dispuso de dos millones de pesos para liquidar una parte de su deuda con la paraestatal y el resto lo pagará en 

abonos chiquitos, pues al parecer, a algunos alcaldes ya les entró algo así como preocupación. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Un trastorno como la depresión puede ser orgánico o meramente psicológico, si a nivel social se está teniendo algún 

factor estresante como la escuela o el trabajo, puede que empiece a reaccionar” 

Christian Ahued Hernández Coordinador Estatal de Salud Mental, sobre el primer mal mental que afecta a la gente. 

“Seguramente tendrán que venir algunos encuentros para poder establecer este contacto con la Secretaría para llevar a 

cabo una mesa técnica y esperar a que se den las condiciones para poder insistir en este tema” 

Alberto Meléndez Apodaca Secretario de Planeación y Desarrollo estatal sobre el aeropuerto en Tizayuca. 

“Lo único que nos dijeron es traigan un oficio porque hay la posibilidad de que se les condone un adeudo histórico o que 

ustedes hayan adquirido. Pero pensé, si van a dar opciones, a lo mejor encuentro yo más rápido la solución” 

Juan Carlos Zarco Alcalde de Omitlán, sobre su desistimiento de unirse a la huelga nacional contra SHCP. 

 (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

Que la Sección XV del SNTE, dirigida por Sinuhé Ramírez Oviedo, junto con la dirigencia del partido de la abeja (Panal) 
en el estado, realizan reuniones en las distintas delegaciones sindicales con miras a la preparación de una megamarcha 

para protestar contra la reforma educativa. Para este fin a cada maestro le indican que deberá invitar a cinco padres de 
familia, ya que hablan de reunir un contingente superior a treinta mil personas. La fecha de la marcha aún no se 

determina, pero su propósito es, además de ir en contra de la reforma educativa, enseñar músculo político rumbo a las 

elecciones para elegir diputados locales.  

Que en el municipio Xochicoatlán, donde gobierna el PT, el presidente municipal Baltazar Soni Guillermo está generando 
un conflicto con los vecinos de la comunidad Jalamelco, donde anualmente eligen a su delegado municipal. En esta 

ocasión, Soni Guillermo trata de imponérselos, situación que los lugareños dicen que no permitirán. Esto pudiera 

desencadenar un conflicto innecesario, pero que por la terquedad del alcalde (quien a toda costa trata de hacer valer su 
ley), este asunto pudiera recobrar un problema de mayores dimensiones.  

Que con la llegada de Jorge Islas Fuentes a la delegación estatal del ISSSTE se fortalece la posibilidad de que Glafiro 

Chávez Bustos, subsecretario de Gobierno, pudiera convertirse en candidato del tricolor a diputado local plurinominal. Lo 

cierto que Chávez Bustos en algún momento levantó la mano para ser delegado federal del ISSSTE, pero con el paso del 
tiempo esa pretensión se fue desinflando y la decisión que tomaron en la capital del país cambió el rumbo político del 

todavía subsecretario.  

Que hablando del ISSSTE, con el cambio de estafeta en la delegación será posible el relevo de la subdelegada de 

Prestaciones Rosa María Chío Austria, quien junto con la jefa del departamento de Pensiones, Concepción Vázquez, 
otorgaron pensiones irregulares a familiares y amigos favoreciéndoles sin cumplir con los requisitos. Por mencionar 

algunos casos, están los de Aideé Ferrera Vega, Genaro García López, Leticia López Loo y Agustín Gálvez Aguilar. La 
contraloría interna de la institución ha tomado cartas en estos asuntos, los cuales las funcionarias tendrán que 

comprobar.  

Que los responsables de comunicación del PRI estatal han hecho malabares desde finales de la semana pasada para 
intentar clarificar una declaración de sus dirigentes en torno al desempeño de los diputados locales. Habrá que 

reconocerles el esfuerzo.  
 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Algo debe estar muy mal cuando un niño no quiere vivir  (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que algo extraño sucede en la alcaldía de Real del Monte, donde tal parece que el ímpetu del 

joven alcalde Camilo Nava Rosales no ha sido suficiente para gobernar, o quizá tenga encomiendas más apremiantes que 

la de servir a su pueblo. 

Por ello no sería extraño que el PAN o el PRD recuperen terreno en el municipio, pues aunque el edil es militante del 

Partido Nueva Alianza (Panal), en 2011 ganó los comicios gracias al PRI, con quien la agrupación magisterial participó en 
coalición. 

Si alguien desea información vía telefónica no debe intentarlo desde las 8:30 horas, pues no hay personal que conteste el 
conmutador. Después de las 10:00 los funcionarios están fuera de su parea de trabajo, y si la necesidad lo lleva a acudir 

a las oficinas la respuesta es la misma: no están. Por ejemplo, a la titular de Turismo municipal, de nombre Ana Lilia, 
entre que promueve una campaña de salud en el municipio, salió a Pachuca y se sintió mal, es imposible localizarla en su 

oficina. 

Y si decidiera obtener información sobre los trámites, servicios y atractivos del Real vía Internet, resulta imposible, ya 

que la página oficial sólo tiene la imagen del Monumento al Minero y la frase “Mineral del Monte. Compromiso que se 
comparte. 2012-20116”, sin que el visitante pueda conocer más sobre las acciones de gobierno y los atractivos del 
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Pueblo Mágico. 

Verifíquelo usted mismo: http://mineraldelmonte.hidalgo.gob.mx/ 

En Radio Pasillo, sin embargo, se comenta que una cosa son los resultados de gobierno y otra el éxito personal, pues 

aquí sí le ha ido muy bien a Nava Rosales y prueba de ello es la moderna camioneta Hummer en que se pasea por el 
poblado, sobre todo los fines de semana, cuando la afluencia turística es mayor. 

Por cierto, la gente de la localidad pregunta en qué se ocuparán los miles y miles de pesos que la policía municipal 

obtiene por concepto de multas de tránsito los días sábados y domingos, cuando los agentes de vialidad se dan gusto 

infraccionando visitantes por estacionarse en lugar prohibido (en Real del Monte todos los lugares son prohibidos; menos, 
claro, el del presidente municipal, que está frente a la sede el ayuntamiento). 

 (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Todos quieren el IMSS o el ISSSTE Con todo y que son instituciones de salud en quiebra técnica, más de uno se apunta 

para ser delegado del Seguro Social o el ISSSTE, y si se pudiera de ambas dos al mismo tiempo. Seguro es el espíritu de 
abnegación y sacrificio que embarga a quienes brincan para que los vean desde la calle de Bucareli en la ciudad de 

México, y por eso ya no comen ni duermen. ¡Es tanto su amor a los derechohabientes! Unos ya hasta se dicen 

“amarrados”, pero en tanto son peras o son manzanas, también se apuntan para la delegación que sea, con tal de tener 
hueso federal. Por Pachuca, Juan de Dios Pontigo vía PRI  El ex secretario de Organización del tricolor en el estado, Juan 

de Dios Pontigo Loyola, se convertirá en candidato de su partido a la diputación local por Pachuca. Joven, pero con una 
amplia experiencia en el terreno político, ha sabido mantener un perfil serio y de responsabilidad. Por lo anterior se da 

por hecho que será el nominado finalmente. ¡Gran descubrimiento del secretario general del PAN! 

¡Brujo! El secretario general de Acción Nacional en el estado, Jorge Miguel García Vázquez, aseguró que las delegaciones 

federales son “una repartida de pastel a su modo”, de los tricolores, sin ver siquiera el perfil de los nuevos funcionarios 
públicos. Es decir que puro amiguismo, sostuvo el blanquiazul al tiempo que le escurría sangre por la boca. Porque que 

se sepa, en los gobiernos panistas nunca de los nuncas colocaron a verdadero inútiles en las delegaciones, verdaderos 
borricos a los que sólo les faltaba rebuznar (algunos si rebuznaban, me comentan). Así que con qué cara puede reclama 

el susodicho por lo sucedido, ¿quién lo va a tomar en serio? Cosas que hay que ver y escuchar. Mi buen Charrez sigue en 
su fiesta El alcalde de Ixmiquilpan, más conocido como Cipy I, emperador del Valle, sigue haciendo de las suyas. Ahora 

no quiere pagar medicamentos a la farmacia El Pastillero. No cabe duda que este hombre es todo un dechado de 

virtudes. ¡Salve Cipy Primero, emperador del Valle y anexas!(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Implica el nuevo Sistema de Justicia Penal, que verá la luz en la entidad muy pronto, una gama de adecuaciones a las 

leyes para garantizar su buen funcionamiento en aras de proteger a la población y frenar el avance de los grupos 
delictivos. Este tema, a pesar de sus asperezas, es una constante del TSJEH en cuanto a análisis que permitan solventar 

cualquier duda o errores sobre procedimientos, la inversión en cursos y talleres refuerza de igual forma al organismo. 
(redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Ana  María Tavarez: La subsecretaria de Salud en Hidalgo mantiene especial cuidado en las acciones 
preventivas para evitar complicaciones que afecten las condiciones sobre ese rubro en la entidad, esto según la 

temporada y los padecimientos correspondientes. Además es una de sus características brindar siempre el dato preciso 
sobre cualquier detalle sobre el cual sea cuestionada, así como el dominio de estos.  

Abajo-Eduardo Villegas Sosa: Mal ejemplo da el director de Museos en Tulancingo porque en el municipio no acatan 
la instrucción de brindar servicio los días de puente, disposición con la cual no sólo mejora la actividad turística sino que 

aporta mayores ventajas para mostrar las bondades con que cuenta el municipio. Al parecer a Villegas Sosa le parece 
más importante disfrutar de “un merecido descanso”.  (Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REVISTA 

El periodista Ignacio González sacó a la luz una nueva revista denominada “La Espina”. En formato de 

revista la publicación contiene información relevante sobre Hidalgo, así como de los hidalguenses que 
ocupan ahora cargos en el gobierno federal. Conocido por su tesón y calidad informativa, Ignacio González hace 

mucho es un referente periodístico en la entidad; seguramente su nuevo proyecto tendrá mucho éxito. 

OFERTAS 

Los grandes almacenes del estado ya se preparan para nuevas promociones comerciales, dada la cercanía 

del Día del Amor y la Amistad. Ofertas y descuentos ya se anuncian a lo largo y ancho del territorio estatal como un 
gancho que atraiga compradores a crédito por más recomendaciones que hagan los expertos para que la ciudadanía 

evite endeudarse. En este sentido la Profeco enfrentará su primer reto comercial, bajo la tutela de un nuevo delegado. 

NUDOS 

La capital del estado sufre cada vez más el caos generado por las diversas obras en puntos cruciales de 

entrada y salida tanto a la ciudad como a sus fraccionamientos, tal es el caso que vivió este fin de semana 

a la altura del conjunto habitacional Tulipanes, donde el nudo vehicular impidió de plano el avance o 
retroceso de quienes quedaron atrapados en el tránsito por lo menos una hora, hasta que algunos 

elementos de la policía local acudieron por fin para tratar de destrabar la situación. Las molestias de los 
choferes fueron evidentes y ruidosas, pues la larga fila de automotores llegaba incluso hasta el semáforo del C. Doria, 

otro punto afectado por las labores interminables del puente Colonias al sur de Pachuca. 

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Excélsior-Explosión en la Torre de Pemex fue por gas acumulado, aclara la PGR: La acumulación de gas 
“posiblemente de metano” en la zona de pilotes causó la explosión en el edificio B2 del complejo administrativo de 

Pemex, dijo la PGR al informar los resultados preliminares de las investigaciones de la tragedia que ha ocasionado hasta 

ahora 37 muertos. Anoche en conferencia, Jesús Murillo Karam, procurador general de la República, reiteró que no 
fueron hallados rastros de explosivos. Sin embargo, aclaró que aún falta por determinar si la acumulación de gas 

inflamable fue intencionada u ocasionada accidentalmente. PGR descarta uso de explosivos El procurador general de 
la República, Jesús Murillo Karam, descartó que el estallido ocurrido en el edificio B2 del Complejo Administrativo de 

Pemex el pasado jueves fuera provocado por un artefacto explosivo. Afirmó que “hubo una explosión difusa, lenta y 
definida, causada por la acumulación de un gas metano”. En conferencia de prensa sobre los primeros peritajes en dicho 

inmueble de la paraestatal, el funcionario indicó que no se encontraron huellas de fuego ni residuos de explosivo alguno, 

lo que se confirmó con las pruebas de laboratorio hasta ahora realizadas. Los peritos determinaron que la explosión fue 
difusa; es decir, lenta, horizontal y perfectamente definida, lo que es una característica de las explosiones de gas. El 

estallido propició que la estructura de las losas de los pisos del edificio fuera impulsada hacia arriba y que después 
cayeran, lo que provocó lesiones por aplastamiento a la mayoría de las víctimas. Explicó que cuando detona un artefacto, 

fácilmente se puede encontrar un cráter en la base o punto de explosión, lo que en este caso no se produjo, así como 

tampoco se fracturaron las vigas de acero. Además los cuerpos de las víctimas no presentan desmembramiento y 
únicamente resultaron con quemaduras los tres cuerpos que hallaron en la zona de explosión de gas, que tuvo contacto 

con una fuente de energía no precisada; las víctimas tampoco sufrieron daños en oídos, lo que sería característico de las 
detonaciones por artefacto explosivo. “En toda la estructura no hay elementos que presenten rastros de fuego, no hay un 

solo objeto quemado ni un papel”, declaró Murillo, quien añadió que “de haber habido un artefacto explosivo, habría 

provocado la destrucción de todos los vidrios del complejo administrativo” y están intactos todos los vidrios de las plantas 
superiores. Desechan gas LP Sobre la presencia de gas, del que comentó es posiblemente metano aunque aún debe 

confirmarse, pudo originarse en el subsuelo o en la sala de máquinas; la posibilidad de que fuera LP fue desechada por 
no detectarse rastro alguno de esa sustancia. El titular de la Procuraduría General de la República (PGR) informó que 
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actualmente no existe presencia de gas en ninguna de las instalaciones del centro administrativo. A la par, reconoció que 

hasta el momento no cuenta con una averiguación previa sobre los contratos de mantenimiento en Pemex, ya que 

apenas está pidiendo dichos documentos que forman parte de la indagatoria. Dijo que revisarán todos los contratos que 
se hayan hecho para conocer cuál de ellos pudo tener alguna consecuencia “si es que la hay” o influyó en el incidente o 

lo haya potenciado. Peritajes internacionales En la conferencia a la que también asistieron los secretarios de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, se confirmó que en los estudios 

periciales participan especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y del Instituto Politécnico 

Nacional (IPN). En los peritajes participan personal de las secretarías de la Defensa Nacional, de Marina, la PGR, la 
Coordinación General de Protección Civil, las policías capitalina y Federal, así como expertos de España, Estados Unidos e 

Inglaterra. El procurador Murillo Karam abundó que las labores en el Centro Administrativo Pemex ubicado en la colonia 
Verónica Anzures, delegación Miguel Hidalgo, se reanudarán el miércoles menos en los edificios Anexo B1 y Anexo B2. 

Por último, secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, invitó a los diputados y los senadores, así como a los medios 
de comunicación a efectuar un recorrido por la zona siniestrada, guiados por peritos, con el objetivo de dar transparencia 

a las investigaciones. “Nosotros estamos abiertos para poderlo realizar con quien así lo desee”, aseveró Osorio Chong. 

(Juan Pablo Reyes, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Silencio, por el ruido de la ATF: Hacia la madrugada del viernes, el presidente Peña Nieto y sus confianzas tenían 

descartada la probabilidad de que lo sucedido en el anexo B2 de las oficinas matrices de Pemex haya sido un atentado. 

Para cuando amaneció, los mejores peritos de la Defensa Nacional, la Marina y la Procuraduría General de la República 
estaban ya convencidos, al igual que los de la UNAM y el Poli, de que lo que provocó el siniestro fue gas. El procurador 

Murillo aventuró anoche la probabilidad de que fuera metano, pero los expertos anticipan que se trató de otro, en desuso 
ya, contra incendios. Sin embargo, esa noche de viernes, con base en un ofrecimiento de su embajada, varios 

inspectores de la Agencia de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos de Estados Unidos visitaron el B2, y les bastó 

una caminata de 20 minutos en el área para contaminarla y poner en duda lo que los duchos mexicanos tenían ya como 
certeza. El sospechosismo que sembraron retrasó el informe oficial mas, por fortuna, resultó tan desatinado como la 

criminal operación Rápido y furioso fraguada por su agencia. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Cien horas: no fue atentado: Se tomaron 100 horas para informar que fue un accidente y no un atentado. Es la 
versión oficial y, por el momento, no puede haber otra. Quizá futuras investigaciones (periciales, periodísticas) aporten 

elementos que pongan en tela de juicio lo que informó anoche el procurador general, Jesús Murillo Karam. Lo cierto es 
que la única investigación desarrollada concluye que lo ocurrido el jueves 31 de enero en el edificio B2 de Pemex fue una 

explosión difusa provocada por un gas inflamable. Y que no hay rastros de explosivos. Concluí mi texto del viernes 

diciendo que ojalá estuviera equivocado, pues todo apuntaba a un atentado. Eso propalaban funcionarios sotto voce, off 
the record. No fue atentado. Los peritajes, amén de que nadie lo ha reivindicado, indican que no lo hubo. Mejor que haya 

sido así. Es criminal la negligencia que desembocó ya en la muerte de 37 personas, aunque menos, si cabe la gradación, 
que la de un grupo resuelto a poner un explosivo en un lugar con miles de personas. Malas noticias para el ex presidente 

Calderón. Los peritajes apuntarán ahora al pasado inmediato, a las cosas que deberían estar funcionando y no lo 

estaban. Seguramente serán muy severos. Buen manejo de crisis del nuevo gobierno. Se repuso con rapidez de los 
tropiezos lógicos de los primeros momentos del jueves. El viernes en la tarde logró cerrar la llave de la información. Salvo 

un diario, nadie se aventuró a jugar el viejo juego del hallazgo genial. A las 100 horas, los funcionarios reaparecieron 
serenos, sobrios y expusieron bien un dictamen que parece lógico y sólido. Fue un accidente, no un atentado. (Ciro 

Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Eso que llaman justicia por propia mano: De tiempo acá hemos visto el surgimiento de grupos comunales armados 

que se organizan para protegerse ante el embate del crimen, organizado o no, y del abandono del Estado mexicano en 
sus diferentes niveles. Hace dos años fuimos testigos de la ofensiva de integrantes de la delincuencia organizada en la 

meseta purépecha, en Cherán, Michoacán, donde sicarios protectores de talamontes y traficantes de maderas preciosas 
mataron a cuatro dirigentes indígenas sin que la autoridad estatal ni la federal hicieran algo. La comunidad vivía en la 
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total indefensión, rehén de los criminales hasta que desde ese olvido, los comuneros, al grito de ¡Basta ya! se 

organizaron en guardias armadas con retenes de revisión en todos los accesos y caminos las 24 horas del día. Esto 

provocó que la criminalidad bajara y que tanto el gobierno del estado como el federal enviaran policías locales y 
federales, y elementos del Ejército. Ahora, a 22 meses de distancia de aquel conflicto, comunidades de once municipios 

de Guerrero han organizado la Policía Comunitaria que igual vigila, que detiene y encarcela. Este fenómeno se ha ido 
extendiendo por el estado al punto de que se habla de darles entrenamiento y apertrechamiento, lo que equivale a darles 

un reconocimiento legal derivado, dicen, de los usos y costumbres. A las detenciones ha seguido la instalación de 

tribunales populares, donde en la plaza pública se juzgará a mano alzada. A estos jurados populares, ¿también les van a 
dar reconocimiento legal con base en los mismos usos y costumbres? Cuidado, porque es así como el Estado empieza a 

perder territorio, el derecho espacios y la justicia, a mano alzada, validez. Y todo por un vacío de gobierno que el mismo 
gobierno no quiere llenar. RETALES 1. CICLO. A Sergio García Ramírez lo conozco y respeto desde hace muchos años, 

quizá más de los que él recuerda. Pero no entiendo que habiendo sido electo en 2011 consejero del IFE hasta 2019, 
renuncie ahora, por lo que llama el fin de un ciclo de vida. Entonces, ¿por qué aceptó? 2. PRIMERA. El ex presidente 

Felipe Calderón hizo bien en expresar su pésame por la tragedia en Pemex, pero no gustó en Los Pinos, donde él vivió 

seis años, su emplazamiento a que la investigación sea seria y transparente, como si no lo fuera a ser; y 3. RÉPLICA. 
En Tercer Grado comenté hace dos semanas, con base en las cuentas de la Unidad de Fiscalización del IFE, que Gustavo 

Madero debía una explicación de por qué solo había dado 220 millones de pesos a la campaña de Josefina Vázquez Mota. 
Pidió réplica en radio y se la di. Ahora tendrá que dársela a Roberto Gil Zuarth, senador y ex coordinador de aquella 

campaña presidencial, quien reclama lo mismo. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el procurador Jesús Murillo Karam afinó hasta los últimos momentos los detalles de las primeras conclusiones 

sobre el estallido en el edificio B2 de la Torre de Pemex, acompañado por el secretario de Gobernación, Miguel Osorio, 
y el director de la petrolera, Emilio Lozoya. 

Al final de la conferencia, el titular de la PGR agradeció personalmente a los peritos nacionales e internacionales el 

trabajo de investigación que realizaron. 

:Que el líder petrolero Carlos Romero Deschamps y la Secretaría del Trabajo andan preocupados por el dictamen final 

del siniestro. 

Y es que si resulta que hubo falta de mantenimiento, estarían involucrados en un caso de negligencias, pues empresa y 

sindicato deben supervisar cada mes las condiciones de seguridad y reportarlas a la STPS. 

:Que Miguel Ángel Mancera se guardó bien el dato de que fueron elementos del Grupo Zorros de la SSP-DF los que 
recogieron las pertenencias de las víctimas en la zona siniestrada. 

Los policías capitalinos, de plano, se llevaron una ambulancia del ERUM para transportar las evidencias con pulcritud 
propia de un elefante en cristalería. Obvio, del Gobierno del DF salieron las versiones sobre las “mochilas” halladas en el 

lugar. 

:Que luego de una cruenta batalla interna, Fernando Castro Trenti logró la candidatura del PRI a gobernador de Baja 

California. La unidad que parecía imposible se logró con base en compromisos ofertados a sus poderosos contrincantes. 

Los priistas dicen que influyó en la determinación que los vecinos del norte expresaron su preocupación de que Jorge 

Hank Rhon fuera postulado. “Las calabazas se acomodan conforme rueda la carreta”, sentenciaron en el tricolor. 

:Que ayer tuvo lugar un discreto acto público para celebrar el 21 aniversario de la rebelión militar en Venezuela, pero no 
en Caracas, ¡sino en Iztapalapa! 

Hasta allá acudieron los embajadores Dagoberto Rodríguez, de Cuba, y Marcos Domic, de Bolivia, así como el 
diputado de la Asamblea Popular Venezolana, Andrés Eloín Méndez, quienes encabezaron la conmemoración al lado de 
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la vicepresidenta perredista de la Cámara de Diputados, Aleida Alavés. (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Pemex quebrado: Pemex es la única empresa petrolera del mundo con pérdidas. En 2011, último año completo 
reportado oficialmente, la empresa tuvo una pérdida de 91 mil 483 millones de pesos, lo cual llevó el patrimonio de la 

firma a una cifra negativa de 193 mil 919 millones de pesos. Estrictamente hablando, Pemex es una empresa quebrada. 

El problema no es, por supuesto, que el negocio petrolero no sea rentable. La producción y venta de petróleo crudo lo es 
de manera muy especial. A pesar de que el costo de producción del crudo mexicano subió 30 por ciento entre 2007 y 

2011, en este último año se registró un costo de 6.20 dólares por barril. Con un precio promedio de la mezcla mexicana 
de exportación de 110.90 dólares por barril, el margen de ganancia es altísimo. Las ganancias por crudo se evaporan en 

parte por los otros negocios de la empresa. Refinación y petroquímica acumulan todos los años pérdidas devastadoras. 

Sólo la operación de refinación tuvo una pérdida de 290 mil millones de pesos en 2011. La verdadera sangría de Pemex, 
sin embargo, surge de los impuestos. Las ventas totales de la empresa dentro y fuera del país ascendieron a 1 billón 558 

mil millones de pesos en 2011. Una vez deducidos costos y gastos, la utilidad antes de impuestos, derechos y 
aprovechamientos fue de 784 mil 532 millones de pesos. Pero los derechos e impuestos ascendieron a 876 mil 015 

millones de pesos. Son estos gravámenes los que generan las pérdidas finales. Pemex es una empresa poco productiva 
en comparación con las firmas petroleras privadas del mundo. ExxonMobil tuvo en 2011 un ingreso bruto de 486 mil 

millones de dólares, más de 6 billones de pesos, con una plantilla de 82 mil trabajadores y empleados. Esto significa que 

ExxonMobil logró un ingreso de 5.9 millones de dólares por cada trabajador. En cambio Pemex, con sus ingresos por 1.6 
billones de pesos, tiene 160 mil trabajadores y empleados, el doble que ExxonMobil. Pemex genera ventas de 973 mil 

dólares por cada trabajador, casi seis veces menos que ExxonMobil. Hay quien piensa que esto no importa ya que Pemex 
es una empresa estatal y por lo tanto no tiene realmente accionistas. Pero esto es falso. Los ciudadanos mexicanos 

somos los accionistas y tenemos tanto derecho a maximizar el rendimiento de la compañía como cualquier otro accionista 

en el mundo. De hecho, los mexicanos más pobres, aquellos que carecen de cualquier otro recurso, tienen como único 
patrimonio su participación en Pemex. El que se permita a la empresa tener un desempeño tan insatisfactorio es un robo 

que afecta más a los mexicanos más pobres. En otros lugares del mundo los ciudadanos se benefician directamente de la 
explotación de los hidrocarburos. En Alaska, Estados Unidos, y Alberta, Canadá, reciben en efectivo sus dividendos por 

las utilidades de la explotación petrolera. En Noruega los dividendos de la petrolera gubernamental Statoil se utilizan para 
financiar un sistema de pensiones para los noruegos. En México hemos permitido que el gobierno saquee a Pemex, y por 

lo tanto a los ciudadanos mexicanos, para evitar a los políticos la molestia de hacer una reforma fiscal a fondo. Lo peor 

de todo es que hemos utilizado el dinero obtenido de la explotación de un recurso natural no renovable para subsidiar el 
gasto corriente del gobierno. Para bien de los mexicanos, Pemex tiene que operar como una empresa rentable y 

competitiva. Para que pueda hacer esto hay que eliminar el saqueo sistemático al que la somete el gobierno, pero 
también racionalizar su personal y procedimientos para que pueda operar con mayor eficiencia. Constituciones La 

compleja y contradictoria Constitución de 1917, con sus cientos de enmiendas, es una de las principales razones de la 

pobreza en México. Su naturaleza contrasta radicalmente con la sencillez y claridad de la Constitución de 1857 que, de 
haberse mantenido, nos habría un hecho un país más próspero.(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Cómo EU vetó a un general para encabezar la Sedena: The New York Times reveló ayer una noticia que ya se 

sospechaba: resulta que Estados Unidos tiene poder de veto en la elección del secretario de la Defensa Nacional de 
México. En una nota firmada por Ginger Thompson, Randal C. Archibold y Eric Schmitt, publicada ayer en la noche 

en su sitio de internet, el diario neoyorquino afirma que el gobierno estadunidense se opuso a la promoción del general 

Moisés García Ochoa, quien era uno de los candidatos fuertes para convertirse en el titular de la Sedena al haber 
encabezado el desfile militar del día de la Independencia. Las acusaciones son muy delicadas: “La administración del 

presidente Obama tenía muchas preocupaciones sobre este general, desde la sospecha de la Agencia para el Combate 
de las Drogas [la DEA] de que él tenía vínculos con narcotraficantes, hasta la ansiedad del Pentágono (el Departamento 

de Defensa) de que usó incorrectamente suministros militares y esquilmó dinero de contratos multimillonarios de 
defensa”. Funcionarios estadunidenses apodaban al general García Ochoa como El Diez por Ciento por la manera en 

que manejaba los contratos: “Dos funcionarios recordaron cómo el general había pedido formalmente la asistencia 

estadunidense para la unidad de helicópteros militares, para luego echarse para atrás del arreglo cuando Estados Unidos 
solicitó ver los libros —incluyendo los registros financieros, de vuelo y combustible de la unidad—”. Estamos hablando, 
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para ponerlo en buen español, de un típico caso de corrupción gubernamental. Más aún, la DEA sospechaba del militar 

mexicano que, según la nota, gozaba de mucho prestigio en nuestro país. Un agente retirado de esta organización afirma 

que “múltiples fuentes” lo ligaban con narcotraficantes, pero que nunca pudieron encontrar una prueba fehaciente como 
para perseguirlo judicialmente. La nota afirma que, cuando el general era coronel y jefe de la unidad de inteligencia 

antinarcóticos, estableció vínculos con ciertos cárteles. En una ocasión dirigió un ataque en contra del cártel de Juárez en 
el que “deliberadamente permitió que el capo Amado Carrillo Fuentes escapara”, retrasando las órdenes para que éste 

abandonara el lugar. Fue el embajador estadunidense en México el que informó al equipo del entonces Presidente electo, 

Enrique Peña Nieto, de la preocupación de Washington por el posible nombramiento del general como secretario de la 
Defensa. Una semana antes de la toma de posesión, Anthony Wayne se reunió con Jorge Carlos Ramírez Marín y 

Miguel Ángel Osorio Chong, ambos operadores políticos del Presidente electo, actualmente secretarios de Estado. De 
acuerdo con la nota, ni el general García Ochoa ni ningún funcionario mexicano quisieron opinar sobre los alegatos del 

reportaje. No obstante, se trata de una papa muy caliente para el gobierno de Peña que por lo menos debería responder 
dos preguntas: 1. ¿Las sospechas del gobierno estadunidense se tomaron en cuenta en la decisión de nombrar al general 

Salvador Cienfuegos como secretario de Defensa en lugar del general García Ochoa? 2. ¿Se iniciará algún tipo de 

investigación en México sobre las sospechas de corrupción gubernamental y vínculos con la delincuencia organizada del 
general García Ochoa? Estas revelaciones periodísticas, que una vez más vienen de Estados Unidos, como suele 

suceder en estos casos, nos llevan a un asunto más de fondo: ¿Cuál es el nivel de involucramiento de nuestro poderoso 
vecino en la lucha en contra del narcotráfico aquí en México? ¿Hasta dónde llega la cooperación entre las dos naciones? 

Siendo ambos países democráticos, ¿no debería transparentarse más esta relación? Un dato que aparece en la nota de 

The New York Times me llamó la atención en este sentido: “el número de intercambios entre el Pentágono y los militares 
mexicanos ha crecido drásticamente, de tres eventos en 2009, a más de cien el año pasado, de acuerdo con un reporte 

en Small Wars Journal, una publicación militar independiente de internet”. Estamos hablando de un crecimiento de más 
de tres mil por ciento en tres años.(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Meade y González Anaya: Horas extras 

LA REFORMA de la legislación sobre telecomunicaciones, que el Congreso federal planea discutir en el actual periodo, 
entusiasma a muchos e inquieta a otros. Fuera y dentro del gobierno se reporta con extrañeza el activismo en este tema 

de dos funcionarios cuyas tareas actuales son del todo ajenas: el canciller José Antonio Meade, y el director del IMSS, 
José Antonio González Anaya. El primero fue titular de Hacienda en el pasado gobierno; el segundo, subsecretario de 

Ingresos. Por algún motivo, nos dicen, creen necesario transmitir su visión a los actuales responsables de manejar estos 
asuntos, quienes están recibiendo sus “consejos” con asombro y suspicacia. 

EL GOBIERNO no muestra prisa en la designación de funcionarios clave en materia de combate al narcotráfico, como es 
el caso del nuevo titular de la Seido en la Procuraduría General de la República. En ese contexto, autoridades 

norteamericanas decidieron filtrar a The New York Times que el embajador Anthony Wayne, en discreto coloquio con 

Miguel Osorio Chong —previo a la toma de posesión del 1 de diciembre—, vetó al general Augusto Moisés García Ochoa 
como posible titular de la Secretaría de la Defensa, con señalamientos sobre presuntas ligas con el crimen organizado. El 

texto del prestigiado diario norteamericano delinea otra historia, igual de cautivante: la incertidumbre de Washington 
sobre el tipo de colaboración que tendrá con la administración Peña Nieto, luego de que con Felipe Calderón alcanzó 

niveles “otrora impensables”. 

EL IFAI, que preside Gerardo Laveaga, informó que la UNAM investigará la violación a la privacidad de la comisionada 

Sigrid Arzt. El comunicado omite que la señora Arzt envió desde su computadora solicitudes de acceso usando 
seudónimos para acosar a funcionarios del propio Instituto y de otros organismos, como el Cisen, donde su esposo 

también acumulaba agravios. Que cuando alguna de sus gestiones fue rechazada, presentó recursos de revisión e 
intervino para que los mismos fueran aprobados. Nada de este conflicto de intereses ha sido informado oficialmente con 

respecto a una de las dos comisionadas —la otra es María Elena Pérez Jaén— a las que Laveaga debe los votos que le 

otorgaron su nuevo puesto. Él confirmó a este espacio que la Secretaría de la Función Pública cambió al titular del 
Órgano Interno de Control, y que se espera que el nuevo muestre celeridad en las indagatorias. 

LOS COORDINADORES parlamentarios en el Senado del PRI, Emilio Gamboa; del PAN, Ernesto Cordero, y del PRD, 
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Miguel Barbosa, se reunirán hoy para definir la llamada “agenda común”, que caminará paralela al Pacto por México. Nos 

dicen que Barbosa y Cordero quieren dar prioridad a una nueva reforma electoral, que tenga como eje la nulidad de 

elecciones por rebase de tope de campañas y normas más rigurosas para las casas encuestadoras. 

ARDE EL PAN. Luego de que el IFE informó que Josefina Vázquez Mota y el PAN se quedaron muy por debajo del tope de 
gastos, se desató la polémica. El domingo, Roberto Gil Zuarth, coordinador de la campaña de Vázquez Mota, y Juan 

Molinar Horcasitas, expulsado por Josefina de su equipo, sostuvieron un agrio debate en Twitter. Molinar dijo que Gil le 

daba pena. Este respondió que dará cuenta de lo que fue la “diaria aportación” de Molinar en el cuarto de decisiones de 
la campaña blanquiazul. ¿Llegará la sangre al río? 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¡QUÉ CURIOSO! Justo ahora que Manlio Fabio Beltrones quiere pasar la podadora por el IFAI, le salió un repentino aliado 

en el Senado. 

CON EL PRETEXTO de que los comisionados andan dando espectáculos bochornosos, el líder de los priistas en San 
Lázaro quiere cortarles la cabeza aprovechando que en estos momentos se discute la reforma en materia de 

transparencia. 

LO INTERESANTE es que a esta idea se sumó la Comisión Anticorrupción de la Cámara de Senadores, con argumentos 

similares a los que ya manejaron los diputados priistas. 

¿Y QUIÉN creen que preside esa Comisión? Pues el senador verde Pablo Escudero, que por una de esas simpáticas 

casualidades de la vida resulta ser, además, yerno de Beltrones. 

DICEN QUE Martín Esparza quiere llevar el pleito del SME ante tribunales extranjeros no para ganar el litigio, sino para 
ganar tiempo. 

LUEGO DE recorrer el largo camino judicial mexicano -que concluyó con un palo de la Suprema Corte de Justicia- el 
dirigente del Sindicato Mexicano de Electricistas ahora quiere acudir ante la Comisión Interamericana de Derechos 

Humanos. 

ESO, a pesar de que ya quedó perfectamente claro que su demanda no procede, por lo que no hay manera, desde el 

punto de vista legal, de obligar a que la Comisión Federal de Electricidad recontrate a los ex trabajadores de Luz y 
Fuerza. 

EL COLMO es que los fieles de Esparza podrían acudir a cobrar su liquidación que durante tres años han rechazado, 
peeero... el monto sería menor de lo que le tocó a los que aceptaron la oferta gubernamental desde el principio. 

ANTE ESO tal vez sería momento de que los trabajadores decidan qué harán con el patrimonio de un sindicato que ya no 

tiene razón legal de existir. 

Y AHÍ es donde Esparza seguramente por eso quiere alargar el conflicto, pues de lo contrario tendrían que rematar el 

imperio y repartir entre todos lo que se pueda recuperar. ¿O no? 

EL DIPUTADO Víctor Jorrín dio en el clavo. 

EL LEGISLADOR del partido Movimiento Ciudadano es de los que piensa que la Federación debe rescatar a los alcaldes 

que le dieron vuelo a la hilacha populista, se endeudaron y ahora ya no pueden pagar. 
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ASÍ, PUES, para presionar al gobierno de la República a que saque la cartera para salvar a los gastalones convocó para 

hoy a un... ¡paro de labores municipales! 

SE SUPONE que este martes, en punto del mediodía, las presidencias municipales emproblemadas deberán suspender 

sus actividades como una forma de obligar a la Federación a echarles un salvavidas económico. 

HABRÁ QUIENES se rían de la estrategia del diputado Jorrín, pero no se debería descartar a priori. Hay que ver que, al 

menos en la hora que dura el paro, los alcaldes no podrán endeudarse. 

Y ESO, a estas alturas, ¡ya es ganancia! 

HOY cumple 96 años la Constitución Mexicana y la duda está en si será prudente felicitarla o no. 

PORQUE con 200 reformas sobre sus páginas, la Carta Magna se ha convertido en una caricatura de sí misma a la que 

todos juran respeto y obediencia... y nadie lo cumple. 

SE LE INVOCA para todo tipo de causas, se le remienda a modo de quien manda y sirve, inclusive, para liberar a algún 

criminal que tenga con qué pagar un buen abogado. 

ASÍ QUE a quienes hoy asistan al Teatro de la República en Querétaro, sería bueno preguntarles: ¿qué celebran? 

(redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 

 
 

 


